
O inverno começa oficialmente na segunda-feira (21) e para 
esta edição apresentamos uma reportagem especial sobre a 
temporada de frio                                                          PÁGINA: 17

O que esperar da estação 
mais fria do ano em 2021?

Com investimento superior a R$ 785 mil, a estrutura vai trazer melhorias no 
acesso aos bairros Civemara, Floresta, Cohab, Universitário e Novo Bairro.                                        
PÁGINA: 15

OBRA 
AUTORIZADA 
Ponte na Avenida Sete de Setembro atende 
antiga reivindicação da comunidade

Após anúncio do governador, categoria 
quer detalhes da proposta e aplicação 
na prática                               PÁGINA: 12

AUMENTO
Sindicato dos 
professores prega 
cautela sobre 
“salário mínimo” 
de R$ 5 mil
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por LUIZ CLÁUDIO CARPES

DIRETO 
AO PONTO

O (BOM) NEGÓCIO DA ENERGIA FOTOVOLTAICA
Caro leitor. Vou aqui fazer uma previsão. Certamente, nos pró-
ximos dez anos, você terá algum veículo que se não for total-
mente elétrico, deverá ser ao menos híbrido (sistema que com-
bina motores a combustão e elétrico, ao mesmo tempo). Sim, 
a energia renovável é hoje uma das principais formas de sus-
tentabilidade do planeta. Baseado nisso, a energia fotovol-
taica surgiu para ficar. Métodos modernos, que fazem o usu-
ário se tornar um verdadeiro gerador de energia, propiciam, 
além da sustentabilidade e da geração de uma energia lim-
pa, oriunda dos raios solares, uma considerável economia na 
conta. Alguns casos girando em praticamente oitenta por cen-
to de redução do valor. Em vários casos – tenho conhecimen-
to – o usuário paga apenas uma taxa mínima, algo em tor-
no de cinquenta reais, valores tarifários obrigatórios nos dias 
de hoje. Enfim, o futuro aí está bem diante de nossos olhos. 
Existem várias empresas trabalhando com a colocação des-
te tipo de energia, seja em residências, empresas, indústrias. 
A redução dos valores, a sustentabilidade, e ainda o auxílio 
ao meio ambiente, com a produção de energia limpa, renová-
vel, se mostra um futuro imediato e que já está acontecendo.

PODERIA SER MENOS BUROCRATIZADA
A instalação da energia fotovoltaica passa necessariamente por 
uma aprovação da empresa geradora de energia (no caso, a CE-
LESC aqui no estado). Muitos reclamam que chega a levar me-
ses para a aprovação do projeto, para que a empresa contrata-
da possa efetivamente instalar a fotovoltaica. Já conversei com 
um amigo que trabalha exatamente neste setor, de uma agência 
aqui do estado, e ele me falou que há sim necessidade de crité-
rios, mas entendeu também que há certa morosidade. Disse ele 
ainda, que estamos lidando com energia elétrica, capaz de tra-
zer benefícios, mas capaz até de ceifar vidas, caso seja mal ma-
nipulada ou instalada. Mesmo sem entender muito, emito aqui 
minha opinião. Nem tanto ao céu, e nem tanto a terra. Talvez 
se possa desburocratizar e, ao mesmo tempo, não perder os pa-
drões de qualidade, tão necessários a colocação do sistema. 
Vou mais adiante. Acho que diante da escassez energética, ma-
nifestada em várias ocasiões inclusive pelo Operador Nacio-
nal do Sistema, incentivar a fotovoltaica poderia ser uma ajuda 
muito boa para a geração de energia. Uma mudança de filoso-
fia, sem considerar as gerações fotovoltaicas uma concorrên-
cia ao sistema “normal” de fornecimento de energia, poderia 
ser muito importante, e muito bem vinda daqui para frente.

PARA QUEM CONHECE A AVENIDA WILLY 
BARTH, EM SÃO MIGUEL DO OESTE
A Willy Barth é a via que faz a ligação entre as BR’s 282 e 163, e 
que cruza São Miguel do Oeste. Está em precárias condições. Já 
foi de competência do município, e quando assim estava, eram 
realizadas frequentes obras de manutenção. Todavia, após ação 
do Ministério Público Federal, a competência voltou para o 
DNIT, e a partir daí, a coisa desandou. Dias atrás o prefeito Tre-
visan esteve no DNIT em Florianópolis. Me contou que foi rece-
bido friamente, e mesmo apresentando estatísticas de aumento 
de acidentes, nem deram muita bola para a situação. Portan-
to, caro leitor, ao passar por São Miguel, vá com cuidado. Rodo-
via em área urbana em mau estado e sem sinalização. Pior que 
não há previsão de nenhuma alteração e nem mesmo de obras. 

COVID-19 Hospital São José segue com 100% de ocupação nos leitos de UTI 

Maravilha tem queda nos casos 
ativos e registra novas mortes 
CARINE ARENHARDT

Após alcançar números recordes na 
primeira quinzena de junho, Maravi-
lha volta a registrar queda nos casos ati-
vos de Covid-19. Na última atualização 
dos números antes do fechamento des-
ta edição, na quinta-feira (17), o muni-
cípio somava 247 casos ativos. Embora 
em queda, o número é extremamente 
alto e reforça a necessidade de manter 
as regras de isolamento social, uso de 
máscara e álcool em gel. Maravilha pas-
sou a marca dos 5 mil casos confirma-
dos nesta semana, dos quais 4.748 pa-
cientes já se recuperaram. 

No boletim epidemiológico de 
quinta-feira, o município confirmou 
que 15 pessoas estavam internadas 
para tratamento da doença. Nesta se-
mana, mais três óbitos foram regis-
trados, fazendo o município somar 55 
mortes por complicações da doença, 
desde o início da pandemia. 

O Hospital São José de Maravilha segue com 100% de ocupação na UTI. Os 10 
leitos estão ocupados por pacientes com diagnóstico de Covid-19. Do total, cinco 
são de Maravilha e os demais de Guaraciaba, São Miguel do Oeste, Iporã do Oeste, 
Itapiranga e Dionísio Cerqueira. 

Na Ala Covid, com leitos de enfermaria, oito pacientes estavam internados na 
sexta-feira (18). Sete são de Maravilha e um de Santa Terezinha do Progresso.

INTERNAÇÕES NO HOSPITAL SÃO JOSÉ

CHARGE
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LIÇÕES DE VIDA
“Nos relacionamentos comerciais 
e de família, lembre-se que a coisa 
mais importante é a confiança.”por WOLMIR HÜBNER

RADAR
radar@jornalolider.com.br

Maravilha tem queda nos casos 
ativos e registra novas mortes ENSINO DE RECUPERAÇÃO

O Brasil teve recorde de aprovação 
escolar em 2020 sem que os alunos 
tenham de fato aprendido...

PREFEITO SANCIONA LEI 
QUE OBRIGA LIMPEZA DE 
TERRENOS BALDIOS
O prefeito de Chapecó, João Rodrigues, sancionou 
a Lei Complementar 708, de 10 de junho de 
2021, que dispõe sobre a limpeza dos terrenos 
baldios. A lei, que foi aprovada nesta semana pela 
Câmara de Vereadores, obriga a manutenção da 
roçada e limpeza permanente destes imóveis. O 
objetivo é evitar que estes locais virem depósitos 
de lixos e entulhos. Quem descumprir a lei terá 
que pagar multa equivalente a 50 Unidades 
Fiscais de Referência Municipal (UFRM), que 
neste ano está em R$ 4,5580. Isso representa 
R$ 227,94. Uma boa ideia a ser seguida.

IMPRENSA 
A perseguição da Rede Globo para com o Poder 
Público Federal é algo inacreditável. Todas suas 
manchetes são do lado negativo e induzindo 
seus leitores e telespectadores de que está tudo 
errado. O papel da imprensa é registrar os fatos 
como verdadeiramente são, e não pregar o 
negativismo da nação brasileira. A CPI instalada 
no Senado Federal nada mais é do que uma 
aliada desse negativismo e serve somente de 
palanque politico de alguns, que jamais poderiam 
fazer parte de uma Comissão Parlamentar de 
Inquérito, pois são alvos de muitos processos 
no STF, que se encontram engavetados. 

O QUESTIONAMENTO 
DAS VACINAS
Nunca houve tamanha repercussão e preocupação 
quanto a eficácia das vacinas contra o coronavírus. 
Isso é devido à imprensa, que faz um verdadeiro 
alarme que causa pânico à população brasileira. 
Em anos de todas epidemias já enfrentadas, nunca 
houve questionamento da sua eficácia e qual 
seria a mais adequada. O povo fica perplexo e em 
dúvidas de como proceder. Fica a imagem que 
nós leigos questionamos os cientistas e a própria 
Anvisa, órgão responsável de liberar e proteger 
toda a população. Não há distinção entre as 
vacinas. Todas têm a mesma finalidade. Vacine-se! 

O prefeito, Sandro Donati, autorizou 
na terça-feira, 15 de junho, a construção 
de uma ponte de concreto na Avenida 7 
de Setembro, ao lado da Associação Em-
presarial de Maravilha. No local, a pas-

sarela é apenas para pedestres. A ponte 
será mais uma ligação do Centro para os 
Bairros Floresta, Civemara e Novo Bairro 
e há muitos anos era um pedido de toda a 
comunidade. A extensão do eixo da pon-

te é de 20 metros e largura também de 20 
metros, com duas faixas de rolamento, 
passeios e guarda-corpo. O vão é de 17,6 
metros e também serão executados mu-
ros de gravidade tipo gabiões.

UM ACESSO DE MUITA UTILIDADE

PALADINOS DA MORALIDADE
O uso da cota parlamentar a que todo congressista tem direito 
pelos titulares da CPI da Covid no mês de maio:

- Randolfe Rodrigues usou o cotão para fretar avião e participar de ato político no interior do Amapá 

(secretário da CPI);

- Humberto Costa pagou com cotão profiteroles e até o limão espremido na água com gás (membro);

- Omar Aziz passou a gastar R$ 40 mil mensais do cotão com comunicação e marketing (presidente);

ANITA GARIBALDI

Uma das avenidas de maior 
movimento da cidade vai receber 
a devida atenção do Poder Públi-
co com a sua revitalização e ciclo-
via. O anúncio é do prefeito, San-
dro Donati. Vem em boa hora e de 
extrema necessidade, pois se en-
contra em péssimas condições de 
trafegabilidade, devido ao intenso 
número de veículos que transitam 
pela mesma, e inclusive veículos 
pesados. Deverá haver um estu-
do da engenharia para que a obra 
venha inclusive a eliminar os pon-
tos que estão com enormes desní-
veis na pista e acostamento, oca-
sionando alagamentos quando a 
precipitação das chuvas é mais in-
tensa. Estamos aguardando com 
muita ansiedade essa obra que 
será uma das mais importantes 
atualmente em Maravilha!

Prefeitura 
de Maravilha 
repassa 
mais R$ 251 
mil para o 
Hospital 
São José



,  MARAVILHA 19 DE JUNHO DE 20214

por DR. DENY DONATO ALFANO 

PSIQUE & AMOR
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 
98895 5231

DIANA HEINZ

Na segunda sessão ordi-
nária do mês de junho a Câ-
mara de Vereadores de Ma-
ravilha aprovou em primeiro 
turno Projeto de Lei (PL), de 
autoria do vereador Orli Ber-
ger (PP), institui o Programa 
Medicamento em Casa e dá 
outras providências. O obje-
tivo do PL é garantir o acesso 
mais efetivo de medicamen-
tos a pessoas com mobilida-
de nula ou reduzida.  

Outros três Projetos fo-
ram aprovados. Um deles, de 
autoria do Executivo, autori-
za o município a receber por 
doação bem móveis sendo 
eles uma Chevrolet Montana 
e um Fiat Pálio EX 1.0.

Também foi aprovado o 
PL que dispõe sobre contri-
buição financeira para a As-
sociação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais de Mara-
vilha (Apae) no valor de R$ 
200 mil. Outro PL aproado, 

de autoria do Poder Execu-
tivo, institui contribuição de 
melhoria e dá outras pro-
vidências as Ruas Matheus 
Giusti, 1º de Maio, Sagra-
da Família e Travessa Ana 
Albrecht. Na ocasião 10 in-
dicações foram aprovadas 
pela Casa. 

ENTRADA DE PROJETOS 
Deu entrada na sessão 

o Projeto de Lei do Executi-
vo que objetiva isentar o pa-
gamento de IPTU e a taxa de 
coleta de lixo para os contri-
buintes que disponibiliza-
rem o imóvel para estacio-
namento de veículos à CDL 
e Associação Empresarial de 
Maravilha. Outra leitura foi 
feita de um Projeto, também 
do Executivo, que autori-
za a doação de bens móveis 

para o Corpo de Bombeiros 
de Maravilha. Outra entra-
da aprovada foi do PL que 
autoriza a adesão do muni-
cípio ao Consórcio Interes-
tadual e Intermunicipal de 
Municípios de Santa Catari-
na, Paraná e Rio Grande do 
Sul, de Segurança Alimen-
tar, Atenção a Sanidade e 
Agropecuária e Desenvolvi-
mento Local (Consad).

CÂMARA O objetivo do PL é garantir o acesso mais efetivo de 
medicamentos a pessoas com mobilidade nula ou reduzida

Projeto que institui o Programa 
Medicamento em Casa é aprovado 

O deputado fede-
ral Celso Maldaner es-
teve nesta semana no 
Ministério de Desenvolvi-
mento Regional, para jun-
to do Secretário Nacional 
de Proteção e Defesa Ci-
vil – Alexandre Lucas Al-
ves, apresentar a situação 
critica de diversos muni-
cípios de Santa Catarina 
que enfrentam dificulda-
des provocadas por fatores 
climáticos, ou seja, falta ou 
excesso de chuvas.

Maldaner explica que 
na região de Brusque por 
exemplo, os diversos mu-
nicípios foram atingidos 
por chuvas torrenciais que 
provocaram alagamentos, 
deslizamentos de terras, 
quedas de pontes, necessi-
tando de aporte financei-
ro para as reconstruções. 
Já no grande oeste, a estia-
gem assola muitos muni-
cípios, especialmente que, 

por decretarem situação 
de emergência, dependem 
de recursos governamen-
tais para amenizar os pre-
juízos sofridos e dar su-
porte especialmente aos 
produtores rurais como é 
o caso de Ipira, Concórdia, 
São João do Oeste, Rome-
lândia e Curitibanos por 
exemplo.

RECURSO 
Maldaner busca recursos para falta 
ou pelo excesso de chuva em SC

CRÉDITO EXTRAORDINÁRIO EM FAVOR DO MINISTÉRIO

Durante a conversa, o secretário intensificou a importância da 
aprovação de uma medida provisória que abre crédito para o Mi-
nistério. A MP 1030 à qual se refere, foi aprovada pela Câmara dos 
Deputados com o voto favorável de Maldaner na noite desta terça-
-feira mesmo, abrindo crédito extraordinário no valor de R$ 450 mi-
lhões para atender estados e municípios que decretarem calami-
dade pública. Maldaner espera, que a MP 1030, que seguiu para o 
Senado, seja aprovada com a maior brevidade possível pelos se-
nadores, para que assim, os municípios possam ser atendidos.

MULHERES E UNHAS: O SEGREDO

O meu cabeleireiro se chama Alex. Costumo procurar ele 
quando preciso não porque seja particularmente superior 
aos outros de um ponto de vista técnico, mas porque é um 
rapaz arguto, perspicaz e, acima de tudo, sabe escutar. 

A maioria das pessoas acham que saber escutar signifi-
ca ficar em silêncio, recebendo tudo o que o falante discursa, 
sem interromper e tendencialmente anuindo. 

Pra mim não. Considero a capacidade de escutar o gran-
de talento de falar exatamente a coisa certa, no momento 
certo, demonstrando não apenas entender exatamente o que 
o falante está querendo dizer (que muitas vezes é diferen-
te do que está realmente dizendo), mas acrescentando com 
uma elaboração ou ponto de vista pessoal e alternativo. 

O Alex sabe fazer isso. Portanto, conversar com ele é prazeroso. 
E sendo que preciso cortar o cabelo, é melhor fazê-lo de 

maneira prazerosa do que simplesmente útil. 
Bom, na última vez, o foco caiu sobre a indústria da esté-

tica, que, mesmo sendo um setor que nunca tem crise, está 
até ainda exorbitantemente cada vez mais crescendo, e os 
comportamentos de gênero a respeito desse consumo. 

O meu interesse era aprofundar e me confrontar sobre o 
porquê as pessoas se produzem. 

É algo que se faz para si mesmo? Para os outros? E se sim, 
para quem? Por qual razão e para qual finalidade? 

Bom, discursando e espaçando sobre as várias hipóteses 
e opiniões, obviamente se chegou a falar sobre um ponto, um 
comportamento, tanto evidente e empírico quanto, aos de-
mais, ainda misterioso e incompreensível. 

É fato que as mulheres, além de se produzir para seduzir 
e conquistar (o que obviamente deixa a sensação de se sentir 
bem consigo mesmas enquanto capazes de conseguir - por-
tanto belas, sendo que o registro da competição com as ou-
tras mulheres para a conquista é um registro estético, natural 
tanto quanto o registro da força para o homem) se produzem 
também para as outras mulheres. 

Unhas, cílios, sobrancelhas, etc., são totem das mulheres 
que os homens nem reparam. 

Todo o mundo sabe disso e mesmo assim para as mulhe-
res é importantíssimo tê-las sempre em ordem e distintivas; 
e gastam horrores para isso. 

Por que? 
Curioso, perguntei para o Alex se ele, enquanto homos-

sexual, costuma reparar num outro homem, em unhas e tal. 
Ele me disse que não. 

Portanto isto exclui que tal atenção e cuidado, assim 
como os que se tem com o cabelo e todos os caracteres se-
xuais secundários, tenha a ver com um significado e uma co-
notação sexual. 

A razão e o significado dessa relação que a mulher tem 
com as unhas (e demais ouropéis) tem que ser buscada em 
outro lugar. 

Daí perguntei para a Rubia, atendente de balcão: “Rubia 
tu faz as unhas? E se sim, porquê?"

“Meu deus, não olha pra mim que essa semana ainda não 
fiz”, respondeu a Rubia, com o desconcerto de uma criança a 
ser pega no flagra em quebrar um objeto do pai. 

“Não não, não olha pra mim porque eu sou meio com-
plexada com as minhas mãos e se não tiver tudo em ordem 
me sinto exposta”. 

Pronto, daí pra mim foi tudo claro. Achei uma explicação 
que me convence a respeito do porque as mulheres cuidam 
tanto das unhas e afins. 

Inclusive algo que me remeteu aos estudos de psicologia 
jurídica sobre a difusão de responsabilidade dos anos 1950. 

Querem saber qual é essa explicação? Vou escrevê-la 
com mais calma (e mais texto) no meu blog Psique & Amor 
de Deny Alfano. 

P.S: Sempre instrutivo ir no cabeleireiro.
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ÁRVORE 
DA VIDA

O Hospital São José começou o projeto 
Árvore da Vida em Maravilha. A ideia con-
siste em registrar a placenta de uma mãe 
após o parto em uma folha. O registro, pelo 
formato do tecido, se parece com uma ár-
vore, com tronco, galhos e folhas. O mo-
mento único do nascimento fica registra-
do de forma positiva para a mãe, o bebê 
e o restante da família. O ciclo faz par-
te da natureza e deveria ser menos este-
reotipado e o mais natural possível. Essa 
iniciativa valoriza a vida, mas também a 
força feminina no momento do parto. 

Diana Heinz, jornalista

 

Novo “pronome” neutro 
está proibido em SC

Já abordei este assunto em outra oportunidade aqui no jornal me posicionando 
contra o uso do novo pronome neutro na Língua Portuguesa. Ele confunde mais do que 
ensina. Só para recordar, ao invés de chamar um grupo de pessoas próximas, homens e 
mulheres, de amigOs, a nova forma possibilitaria chamar de amiguEs. Lembrando que 
o artigo O no plural já é neutro, mas querem inventar moda... Nesse sentido, o governo 
catarinense assinou um decreto que proíbe o uso dessa nova expressão pelas escolas e 
bancas examinadoras de concursos públicos no território catarinense. Parabéns governador 
pela iniciativa inédita e à deputada Ana Caroline Campagnolo pela proposição. 

Cleiton C. Ferrasso, jornalista

PONTE SETE DE SETEMBRO 

Uma obra reivindicada há muitos anos pela comunidade mara-

vilhense vai finalmente sair do papel. O início da construção da pon-

te da Avenida Sete de Setembro foi autorizado nesta semana. O trân-

sito já está interrompido no local, sinalizando o início dos trabalhos. 

Esta será uma importante ligação entre centro e bairros. Maravi-

lha ainda demanda de muitos investimentos em obras de infraestru-

tura, mas estamos avançando a cada dia. A comunidade agradece. 

Carine Arenhardt, jornalista 

Após promessa feita por alguns governadores de vacinar to-
dos os adultos com ao menos uma dose até setembro/outu-
bro, cresceu a expectativa do turismo para a retomada do se-
tor. Nesta semana li uma entrevista com o presidente da CVC, 
Leonel Andrade, destacando que a temporada de verão deve 
contar com falta de vagas em hotéis e voos, em razão da alta 
procura. No momento, o importante é continuar com todos os 
cuidados necessários de prevenção ao coronavírus e começar 
a planejar - principalmente organizando as finanças, já que a 
tendência é que os preços aumentem de acordo a demanda.

Camilla Constantin, jornalista

DE OLHO 
NO VERÃO...

DE OLHO NA CRECHE!
A primeira frase que me ocorre ao escrever sobre esse assun-

to é: “Uma imagem vale mais que mil palavras”. E, está aí! A cre-
che no Loteamento Nosso Sonho está saindo do papel para se tor-
nar realidade. Uma empresa de Maravilha construindo, com atenção 
total da nossa comunidade, que está ansiosa por essa obra (tão 
necessária). Mais 300 vagas de creche. Ótimo. Assim, com a fa-
mília bem cuidada, nossos maravilhenses conseguem traba-
lhar com tranquilidade e ajudar no crescimento de Maravilha. 

Ederson Abi, jornalista
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O Centro de Hematolo-
gia e Hemoterapia de Santa 
Catarina (Hemosc) aprovei-
ta o Dia Mundial do Doador 
(14) e reforça os pedidos para 
que a pessoas doem sangue. 
A maior necessidade, neste 
momento em Santa Catarina, 
é pelos tipos A+, O- e O+. Mas 
toda a doação é importante e 
ajuda a salvar vidas.

O Hemosc é responsável 
por quase 100% do abasteci-
mento de sangue nos hospi-
tais e clínicas do Estado, fun-
damental para tratamento 
dos pacientes, cirurgias im-
portantes e cuidados mater-
nos e neonatais. Inclusive, 

há pessoas que precisam do 
apoio que vem dos bancos de 
sangue por toda a vida.

Em 2021, em números 

aproximados, foram 70 mil 
candidatos à doação em San-
ta Catarina, com 60 mil bol-
sas coletadas. Bom lembrar 

que, no mesmo período, a 
necessidade de transfusão foi 
de 85 mil bolsas. Isso reforça 
a importância dos estoques 
estarem sempre abastecidos.

Todas as informações so-
bre a doação de sangue em 
Santa Catarina estão disponí-
veis no site do Hemosc. Ali-
ás, nesta semana, as unidades 
estarão ainda mais enfeitadas 
para receber os doadores e, em 
alguns dias, haverá programa-
ção especial, como lanches e o 
lançamento do livro, “A Histó-
ria da Hemoterapia Catarinen-
se”. O exemplar foi apresenta-
do nesta semana em uma Live 
nas redes sociais do Hemosc.

HEMOCENTRO Em 2021 foram 70 mil candidatos à doação em 
Santa Catarina, mas necessidade de transfusão foi de 85 mil bolsas

Hemosc reforça alerta para 
estoques de sangue

DIANA HEINZ

No sábado (12) o LEO 
Clube Maravilha desenvolveu 
uma campanha de doação 
para animais em situação de 
rua, ou de lares temporários. 
Na ação a comunidade pode-
ria doar ração, dinheiro, co-
bertores, comedouros e itens 
de higiene. Os integrantes re-
alizaram a campanha duran-
te a manhã e tarde no estacio-
namento da padaria Bolfe, na 
Avenida Anita Garibaldi. No 

local a ONG Ame Bicho fez a 
entrega do Pizza Animal, que 
comercializou 350 pizzas. 

O LEO Clube reuniu 80 
quilos de ração, além de ou-
tros itens doados nesta sema-
na a ONG Ame Bicho. “Fina-
lizamos a Campanha de Bem 
Estar Animal com a entrega 
para a presidente da organi-
zação. Queremos agradecer 
a quem contribuiu nas doa-
ções e ao pessoal que fez um 
pix pra ajudar”, disseram os 
integrantes. 

BENEFICENTE 

FORMULÁRIO 

Campanha arrecada 
80 quilos de ração 

CDL e Associação Empresarial 
desenvolve questionário 
para associados
DIANA HEINZ

Com o objetivo de melhor 
entender as necessidades do 
associado, a CDL e Associa-
ção Empresarial de Maravi-
lha desenvolveu neste mês 
um questionário destinado ao 
associado das instituições. O 
formulário pode ser respon-
dido através do link http://
bit.ly/CDLeAE, disponível no 
site das entidades, pelas redes 
sociais e ficará disponível até 
o fim de junho. Não é neces-
sário se identificar para res-
ponder o questionário. A par-

tir do resultado das respostas, 
a equipe poderá diagnosticar 
a participação dos associados 
junto às entidades para então 
suprir melhor as demandas e 
incentivar ainda mais o asso-
ciativismo no município.

No ano em que a Sicre-
di Alto Uruguai RS/SC/MG 
comemora seus 40 anos de 
história, a cooperativa lança 
o Programa Sicredi Longevi-
dade. O objetivo é propor-
cionar o bem-estar social 
com momentos de reflexão, 
conexão e celebração da 
vida. Para marcar o come-
ço das atividades do Longe-
vidade, foi promovida live 
com o humorista Badin – o 
Colono, no último dia 10, 
com transmissão simultâ-
nea pelo Facebook e Youtu-
be da cooperativa.

Mais de oito mil pessoas 
participaram e muitos inte-
ragiram com o personagem, 
enviando perguntas pelo 
chat e incentivando que Ba-

din trouxesse alegria e bom-
-humor ao relembrar como 
vivem descendentes de ita-
lianos de áreas rurais do Rio 
Grande do Sul. 

O humorista elogiou a 
iniciativa do novo progra-
ma, reforçando que as pes-
soas de mais idade devem 
ser reconhecidas. “Fico fe-

liz em saber que esta coo-
perativa se preocupa com 
quem construiu a histó-
ria da instituição e tam-
bém dos municípios onde o 
empreendimento está pre-
sente. É bonito valorizar as 
raízes e quem tanto se em-
penhou, sem medir esfor-
ços para ver a região se de-

senvolver”, comentou.
Sobre o programa, a pre-

sidente, Angelita Marisa Ca-
doná justifica que o Longe-
vidade é voltado à família, 
porque tem como propósito 
estimular e fortalecer os va-
lores humanos, de reconhe-
cer a origem, os legados e a 
essência das pessoas. “Atra-
vés do programa, vamos tra-
balhar temas, como saúde, 
felicidade, valorização das 
pessoas e de suas histórias”, 
explica Angelita.

Os módulos serão mi-
nistrados mensalmente, 
de forma on-line, sempre 
às quintas-feiras. Quando 
a pandemia permitir, se-
rão desenvolvidas também 
ações presenciais locais. 

LIVE 

Badin é atração no lançamento do Sicredi Longevidade
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CAMILLA CONSTANTIN

Na segunda-feira (14) 
inaugurou mais um empre-
endimento em Maravilha: A 
MH Soluções Financeiras, 
exclusiva do consórcio Ma-
galu. O proprietário, Douglas 
Kunz, e a esposa, Joice da Sil-
va, explicam que o escritório 
atua com venda de consór-
cios, de forma segura e com 
credibilidade, possibilitando 
a compra de casas, terrenos, 
veículos e outros.

O empreendimento fica 
localizado na Avenida Sul 
Brasil, Galeria Angelus, sala 
10. “Convidamos a todos para 
conhecer os planos de con-
sórcio disponíveis. Queremos 

prestar o melhor atendimento 
e contribuir com a realização 
dos sonhos de cada cliente. 
São créditos com taxas men-
sais a partir de 0,10%”, expli-
cam.

Douglas tem mais de dez 
anos de experiência no seg-
mento e é certificado pela As-
sociação Brasileira de Admi-
nistradoras de Consórcios 
(Abac), autorizado pelo Ban-
co Central. Ele destaca que o 
consórcio Magalu está há 28 
anos no mercado e conta com 
mais de 300 mil bens já en-
tregues. “O principal objeti-
vo é atender as necessidades 
de cada cliente, conhecendo 
suas particularidades e dese-
jos. Venha conferir”, diz. 

NOVIDADE Escritório é exclusivo do consórcio Magalu, que está há 28 anos no mercado

MH Soluções Financeiras 
inaugura na Avenida Sul Brasil 

Escritório fica localizado na Galeria AngelusProprietários Douglas Kunz e Joice da Silva, juntamente com a filha Amigos e parceiros estiveram no local para prestigiar o início dos trabalhos

INFORME PUBLICITÁRIO

HEMOCENTRO Em 2021 foram 70 mil candidatos à doação em 
Santa Catarina, mas necessidade de transfusão foi de 85 mil bolsas
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AMOR SAGRADO E SUBLIME É AQUELE 
QUE NÃO EXIGE RECOMPENSAS
  
Quando uma pessoa atinge o mais elevado estágio de 
amor, torna-se capaz de doar-se totalmente ao ente ama-
do. Jesus Cristo ensinou: “Ninguém tem maior amor que o 
daquele que dá a sua vida por seus 
amigos”. O amor sublime não é 
aquele que leva a pessoa a que-
rer arrebatar o outro para si, 
mas aquele que o leva 
a doar-se para o 
bem do outro.

Pessoas de 60 a 64 anos............................................1.221 

Pessoas de 65 a 69 anos.............................................958

Pessoas de 70 a 74 anos..............................................760

Pessoas de 75 a 79 anos..............................................476

Pessoas de 80 a 84 anos..............................................375

Pessoas de 85 a 89 anos..............................................135

Pessoas de 90 anos ou mais..........................................86

Pessoas deficientes institucionalizadas.................................13

Pessoas idosas institucionalizadas.......................................80

Trabalhadores da Saúde......................................................946

COVID-19 Município já 
imunizou 31,06% da população 
com a primeira dose e 
13,07% com a segunda

Pessoas de 
60 a 64 anos 
foram as mais 
vacinadas em 
Maravilha
DIANA HEINZ

No mês passado o gover-

no do Estado lançou o Vaci-

nômetro, um painel interati-

vo onde é possível consultar, 

em tempo real, as informa-

ções de doses aplicadas da 

vacina contra a Covid-19 em 

Santa Catarina. No painel es-

tão disponíveis informações 

sobre o número total de do-

ses aplicadas, sendo possí-

vel também fazer a consulta 

por dose um e dois; número 

de vacinas recebidas do Mi-

nistério da Saúde, além de in-

formações sobre o número 

de doses aplicadas por gru-

po prioritário e cobertura va-

cinal.

Maravilha atualizou o Va-

cinômetro pela última vez no 

dia 10 de junho e conforme 

os dados, pessoas de 60 a 64 

anos foram as mais vacinadas 

no município. O número de-

pende da quantidade da po-

pulação e da procura por par-

te dos imunizados. No painel, 

dados sobre a segunda dose 

não constam na maior parte 

dos grupos, por esse motivo, 

essa matéria informará nú-

meros referentes a primeira 

aplicação. 

A cobertura vacinal de 

grupos prioritários, 1ª dose, 

atinge 116,68% e da 2º dose 

58,53%, da população se-

lecionada. Em relação ao 

número total de morado-

res, Maravilha já imunizou 

31,06% da população com a 

primeira dose e 13,07% com 

a segunda. Desde o início 

da campanha foram aplica-

das, até a última atualiza-

ção, 11.526 doses. Nesta se-

mana o município começou 

a imunização em pessoas 

com 49 anos ou mais. 

1ª DOSE APLICADA
8.112 | 31,06%

2ª DOSE APLICADA
3.414 | 13,07%

Pessoas de 50 a 54 anos ..............................................554

Pessoas de 55 a 59 anos...............................................564

Gestantes e puérperas com comorbidades....................28

Pessoas com comorbidades...........................................303

Caminhoneiros.................................................................393

Trabalhos de transporte coletivo rodoviário.................24

Força de Segurança..........................................................86

Trabalhadores da Educação............................................643

População privada de liberdade....................................119

Pessoa em situação de rua ..............................................1

População 18 a 59 anos - Deficiência Permanente Grave .........79

GRUPO - 1ª DOSE

As mulheres que estão 
em fase de amamentação, 
chamadas lactantes, agora 
fazem parte do grupo prio-
ritário da vacinação contra a 
Covid-19 em Santa Catarina. 
O governador Carlos Moisés 
sancionou na quinta-feira 
(17), lei que coloca esse gru-
po entre as prioridades do 
processo de imunização no 
Estado. O projeto, de autoria 

do deputado estadual João 
Amin, foi aprovado nesta 
semana na Assembleia Le-
gislativa (Alesc).

Segundo o governa-
dor, a nova legislação vem 
em momento oportuno. Ele 
conta que o tema mobili-
zou tanto os parlamentares 
quanto o Governo do Esta-
do, o que resultou em uma 
aprovação célere.

 “Acredito que, para 
além do momento atual, 
essa lei é um legado para 
as futuras gerações. O novo 
coronavírus causa uma do-
ença grave, que pode ser 
combatida apenas por meio 
da vacina. As lactantes po-
dem ajudar no processo de 
imunização dos bebês e por 
isso resolvemos avalizar 
este projeto”, ressalta o go-

vernador.
O secretário de Estado 

da Saúde, André Motta Ri-
beiro, conta que será emi-
tida uma nota técnica so-
bre o assunto e que também 
haverá uma deliberação na 
Comissão Intergestores Bi-
partite (CIB) para a inclu-
são das lactantes entre os 
grupos prioritários da for-
ma mais ágil possível. 

SANTA CATARINA

Lei inclui lactantes no grupo 
prioritário da vacinação no estado 
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“Esforce-se para não ser 
um sucesso, mas sim 
para ser valioso.” 

Albert Einsteinpor RAQUEL BASSO HÜBNER

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

Atendimento 
On-line
          dr.deny.alfano
  
       (49) 9.8895-5231

Dr. Donato Alfano CRP

12/11601

Para crescer 
precisa mudar;
para mudar 

precisa se conhecer;
para se conhecer 
precisa coragem

-
isso é terapia 

A taxa básica de juros (Selic) subiu 0,75 
ponto percentual pela terceira vez consecu-
tiva, passando de 3,5% para 4,25% ao ano. O 
anúncio foi feito no início da noite de quarta-
-feira (16) após a conclusão da reunião do Co-
pom (Comitê de Política Monetária) do BC 
(Banco Central). A Selic em 4,25% ao ano regis-
tra o maior patamar desde março do ano pas-
sado, quando a taxa básica de juros estava em 
4,50% ao ano. A elevação de 0,75 ponto percen-
tual era esperada pelo mercado como medida 
para ajudar a conter a recente alta da inflação 
de preços, que já figura acima do teto da meta 
estabelecida pelo CMN (Conselho Monetário 
Nacional) para o período de 12 meses. A expec-
tativa dos especialistas ganhou um peso maior 
com a sinalização do Comitê da possibilidade 
de um novo aumento da mesma magnitude na 
próxima reunião, marcada para daqui 45 dias.

Juros sobem pela terceira vez 
consecutiva e chegam a 4,25%

Brasil ajusta regra sobre 
transgênicos para garantir 
importação de grãos dos EUA
O governo brasileiro publicou nesta quinta-feira 
resolução normativa 32 que aprova sincronia de eventos 
transgênicos autorizados no Brasil e no exterior, trazendo 
segurança jurídica para o país importar soja e milho 
dos Estados Unidos em momento de alta nos custos de 
ração para a indústria de carnes. A resolução do órgão 
de biossegurança CTNBio permite que um mesmo navio 
traga grãos com vários eventos transgênicos misturados, 
já aprovados no Brasil e em outros países. A medida foi 
saudada pela Associação Brasileira de Proteína Animal 
(ABPA), que representa empresas de carnes suína e 
de aves, que sofrem com alta de custos da ração.

Abandono das rodovias do Oeste 
de SC preocupa usuários
As condições das rodovias do Oeste de Santa Catarina 
têm preocupado motoristas que trafegam diariamente 
em diferentes trechos. Os governos federal e estadual 
já anunciaram investimentos e melhorias nos pontos 
mais críticos. Porém, a situação é delicada e a população 
pede agilidade. A BR-163, no Extremo-Oeste do Estado, 
é um dos pontos críticos. O trecho mais crítico liga 
os municípios de São José do Cedro a Guaraciaba, e 
Guaraciaba a São Miguel do Oeste. Os usuários da via 
se manifestaram pedindo socorro aos governantes. 
Para este trecho, o governo federal anunciou mais de 
R$ 50 milhões. Outro ponto crítico é na SC-120 entre 
Lebon Régis e Curitibanos, no Meio-Oeste catarinense.

Três em cada 10 MEIs fecham 
as portas em até cinco anos de 
atividade no Brasil, aponta Sebrae
Pesquisa “Sobrevivência de Empresas” divulgada 
pelo Sebrae (Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas) na segunda-feira (14) aponta que três em 
cada 10 microempreendedores individuais (MEIs) 
fecham as portas em até cinco anos de atividade no 
Brasil. A taxa de mortalidade de negócios desse porte 
é de 29%. No mesmo período, as microempresas têm 
uma taxa de falência de 21,6%, enquanto as de pequeno 
porte, de 17%. De acordo com o presidente do Sebrae, 
Carlos Melles, o estudo comprova que quanto maior o 
porte da empresa, maior a sobrevivência do negócio, 
uma vez que o empresário tem um preparo maior e, 
muitas vezes, opta por empreender por oportunidade 
e não por necessidade. A pesquisa aponta que 42% 
dos entrevistados estavam desempregados até três 
meses antes de abrir a empresa e 43% consideram que 
empreenderam por necessidade. É possível inferir 
também que a maior taxa de mortalidade dos MEIs 
também esteja associada à extrema facilidade de abrir e 
de fechar esse tipo de empreendimento, em comparação 
às Microempresas (ME) e às Empresas de Pequeno Porte 
(EPP). O cenário também é agravado pela dificuldade em 
obter crédito para manter o capital de giro e conseguir 
superar obstáculos, como os ocasionados pela Covid-19.

Pinhalzinho se destaca 
na agilidade para 
abertura de empresas
O município de Pinhalzinho, no Oeste 
de Santa Catarina, é destaque na 
rapidez e simplificação na abertura de 
empresas. Na cidade, o empresário leva 
menos de 3 horas (2,76) para abrir sua 
empresa. Os dados são do Programa 
Cidade Empreendedora desenvolvido 
pelo Sebrae/SC em parceria com 
a prefeitura. No ranking geral do 
Mapa de Empresas do Ministério 
da Economia, Pinhalzinho também 
se destaca e aparece na segunda 
posição, atrás apenas do município 
de Itá, que aparece com a média de 
1 hora para abertura de empresas.  
O mapa leva em consideração a 
viabilidade de registro do CNPJ.

“O Governo do Estado pagará a primeira das três parcelas de R$ 300 ainda em julho, para 
aqueles que se cadastrarem até dia 23 de junho e estiverem aptos para receber o benefício. O 
cartão do SC Mais Renda poderá ser utilizado no pagamento de alimentação e despesas es-
senciais em milhares de estabelecimentos credenciados em todos os municípios catarinen-
ses”, informou o governador. Podem solicitar o SC Mais Renda trabalhadores que perderam 
o vínculo formal de emprego entre 19 de março de 2020 e 1º de maio de 2021 nos segmentos 
de alimentação, hospedagem, eventos, design, artes cênicas, turismo e transporte público, 
desde que não tenham recebido o auxílio emergencial federal e o seguro-desemprego, entre 
outros, e não tenham vínculo ativo de trabalho até 9 de junho de 2021. A aprovação será dis-
ponibilizada na consulta ao Portal de Serviços, onde foi realizada a inscrição, bem como in-
formado pelo e-mail cadastrado. Também serão contempladas as famílias que constam no 
CadÚnico até o dia 9 de junho de 2021 e estão em situação de pobreza ou extrema pobreza, 
desde que não tenham recebido o benefício do Programa Bolsa Família nem auxílio emer-
gencial federal. Neste caso, a aprovação do benefício será automática, após o cruzamento de 
informações quanto aos requisitos impeditivos.

SC Mais Renda: cadastrados 
até 23 de junho receberão 
primeira parcela em julho
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DIANA HEINZ 

Na segunda-feira (14) o 

Gerente Comercial PJ da Cai-

xa Econômica, agência de 

Mamaravilha, Jorge Felippe 

Cardoso de Souza Nunes, e 

o Gerente Geral da agência 

maravilhense, Leandro Ra-

deck Maia, visitaram a CDL 

e Associação Empresarial. O 

objetivo da reunião foi falar 

sobre o Programa Nacional 

de Apoio às Microempresas e 

Empresas de Pequeno Porte 

(Pronampe). Esse Programa 

é uma medida que foi cria-

da para socorrer micro e pe-

quenas empresas e se tornou 

política permanente após 

sanção. A lei que torna per-

manente o Pronampe con-

cede empréstimo com taxas 

de juros mais competitivas a 

micro e pequenos empresá-

rios afetados pela crise eco-

nômica desencadeada pela 

pandemia.

O PRONAMPE
O programa concede em-

préstimo com taxas de juros 

mais competitivas a micro e 

pequenos empresários afeta-

dos pela crise econômica de-

sencadeada pela pandemia. 

Na primeira rodada, foram re-

alizadas 516 mil operações, 

com um valor total financia-

do de R$ 37,5 bilhões. O ser-

viço pode ser contratado por: 

- Microempresas com fatura-

mento de até R$ 360 mil por ano;

- Pequenas empresas, com 

faturamento anual superior a 

R$ 360 mil e igual ou inferior a 

R$ 4,8 milhões. 

Com o programa, as em-

presas conseguem emprésti-

mos de até 30% da receita bruta 

registrada no ano anterior. Para 

os negócios com menos de um 

ano de funcionamento, é de até 

50% do seu capital inicial. Para 

as garantias, o governo fará 

aportes ao Fundo de Garantia 

de Operações (FGO). As insti-

tuições financeiras que partici-

parem do Pronampe operarão 

com recursos próprios e po-

derão contar com garantia do 

FGO de até 100% do valor de 

cada operação garantida. 

EMPRÉSTIMO Programa é uma medida que foi criada para socorrer micro 
e pequenas empresas e se tornou política permanente após sanção

Pronampe é tema de reunião na CDL e AE

COMO ADERIR?

Para contratar o serviço, o interessado deve solicitar diretamente a uma 
das instituições financeiras autorizadas pelo Banco Central. Para isso, 
é necessário ter cadastro no banco escolhido.  Com a variação de juros, 
as instituições podem escolher o valor da taxa, por isso, vale a pena 
pesquisar a operadora com as melhores condições.   

CLEITON C. FERRASSO

Francys Balestreri, de 
Maravilha, foi escolhido para 
coordenador regionalmente 
o Hospital de Amor de Bar-
retos. A unidade trabalha no 
tratamento gratuito de cân-
cer de pacientes de todo o 
Brasil. O trabalho de Bales-
treri é totalmente voluntário 
e visa arrecadar recursos ao 
hospital, além de ajudar pa-
cientes da região. 

Conforme o coordena-
dor, o hospital atende gra-
tuitamente mais de 6 mil 
pacientes por mês com um 
custo de R$ 55 milhões. “Fico 
muito feliz pelo convite de 
poder ajudar o hospital. Va-
mos formar uma equipe aqui 
em Maravilha a fim de bus-
car recursos. Algumas par-
cerias já foram feitas para 
reforçar as contribuições ao 
hospital”, destaca. 

Balestreri reforça que o 
hospital realiza o tratamen-
to de câncer totalmente gra-
tuito e por isso é necessário 
um grupo de trabalho volun-
tário. Além disso, ele também 
vai encaminhar pacientes de 
Maravilha e região para fazer 
o tratamento em Barretos.

REFORÇO FORMAÇÃO 
Morador de Maravilha é escolhido para 
representar Hospital de Amor de Barretos

Programa de Iniciação ao 
Trabalho tem nova turma 

Fico muito feliz 
pelo convite de 
poder ajudar o 

hospital. Vamos 
formar uma 

equipe aqui em 
Maravilha a 
fim de buscar 

recursos.”

DIANA HEINZ

Em 2020 a Secretaria de 
Assistência Social de Maravi-
lha não abriu nenhuma turma 
do Programa de Iniciação ao 
Trabalho (PIT), desenvolvi-
do em parceria com o Centro 
de Integração Empresa-Esco-
la de Santa Catarina (Ciee), 
em razão da pandemia. Nes-
te ano a ideia foi montar uma 
pequena turma com os parti-
cipantes do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de 
Vínculos (SCFV). 

A formação começou on-

tem (18) com oito jovens com 
idades de 14 a 16 anos. O cur-
so gratuito será ofertado em 
30 horas, com aulas sema-
nais de informações técnicas 
e práticas para o desenvolvi-
mento dos conhecimentos, 
competências e habilidades. 
“O PIT contribui para uma 
formação profissional que 
atende a atual demanda do 
mundo do trabalho. Nesse 
ano conseguimos abrir uma 
turma, mas todos os cuida-
dos são mantidos, inclusive 
o menor número de alunos”, 
disse a equipe. 

Oito jovens fazem parte da qualificação que terá 30h
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por DR. GEOVANI DELEVATI

MEDICINA E SAÚDE

ESTUDOS CIENTÍFICOS

Estudo demonstra que obesidade aumenta 
sobremaneira complicações da Covid-19

Estudo publicado pela Federação 
Internacional para a Cirurgia da Obesi-
dade e Transtornos Metabólicos (IFSO) 
reuniu cirurgiões bariátricos de diver-
sos países que publicaram conclusões 
de diversos estudos científicos envol-
vendo mais de oito milhões de pacien-
tes a fim de pesquisar a relação entre 
obesidade e a Covid-19. 

Entre os médicos participantes, 
está o brasileiro e ex-presidente da ins-
tituição, além de também ex-presiden-
te da Sociedade Brasileira de Cirurgia 
Bariátrica e Metabólica, o cirurgião ba-
riátrico Almino Cardoso Ramos.

Segundo Ramos, a principal con-
clusão é que a obesidade aumenta os 
riscos de contágio e de evolução para 
uma forma clínica mais grave da do-
ença com maior possibilidade de in-
ternação hospitalar, transferência para 
unidade de terapia intensiva, intuba-
ção por insuficiência respiratória e de 
desfecho fatal. “Quanto maior o IMC 
– índice de massa corporal do pacien-
te infectado por Covid-19, maior será 
o risco de complicações, independen-
temente da idade”, diz. Segundo ele, a 
questão é que a obesidade se caracte-
riza por um estado contínuo de in-
flamação que aumenta, sobre-
maneira, a chance de ele vir a 
ter complicações graves como 
a insuficiência respiratória. 
“Pelo fato de o Coronavírus 
ter afinidade pelas células 
de gordura e atacar prin-
cipalmente os pulmões, a 
pessoa obesa acaba ten-
do o seu quadro infeccio-
so agravado e a doença 
acaba assumindo um maior 
perigo. Chegamos à conclu-
são, por meio deste farto ma-
terial, que quanto mais obe-
so, como citei, mais risco 
ao paciente que se infecta 

com o Coronavírus. Inclusive, de óbi-
to”, revela o médico.

Além disso, o cirurgião alerta para 
o perigo de formação de coágulos já 
que essa é uma das consequências da 
infecção por Covid-19. “Pode ocasio-
nar trombose ou embolia, doenças pe-
rigosas e com alto índice de mortali-
dade. E quanto mais obesa a pessoa 
é, mais esse risco foi observado tam-
bém”, afirma. Segundo o ex-presiden-
te da IFSO, outra dificuldade apresen-
tada é a questão de deitar o paciente 
de bruços para melhorar a oxigenação 
dos pulmões – técnica muito utilizada 
e às vezes vital na melhora do infecta-
do pois, entre outros benefícios, me-

lhora o fluxo sanguíneo. “A obesidade 
dificulta muito esta posição”, explica.

A Pesquisa Nacional de Saúde di-
vulgada no final do ano passado pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística) indica que 60,3% dos 
brasileiros com 18 anos ou mais – o que 
corresponde a 96 milhões de pessoas -, 
estavam acima do peso em 2019. Den-
tro desse grupo, 41,2 milhões (25,9% 
da população) estavam obesos, ou 
seja, característica observada em uma 
a cada quatro pessoas.

A pesquisa também identificou 
que 19,4% dos adolescentes entre 15 e 
17 anos no Brasil estão acima do peso, 
sendo que 6,7% estão obesos. Entre 
2003 e 2019, os resultados de duas pes-
quisas do IBGE mostraram que a pro-
porção de obesos na população com 
20 anos ou mais de idade do país saltou 
de 12,2% para 26,8%. Já a proporção de 
pessoas com excesso de peso subiu de 
43,3% para 61,7%.

“São dados extremamente preo-
cupantes, que já demonstravam um 
risco grande à saúde. Agora, por con-
ta da Covid-19, o risco aumentou so-

bremaneira. É da mais alta impor-
tância que a população com 

obesidade se conscientize, 
procure tratamento, pois 

no momento o risco é 
bem maior. O tratamen-

to adequado da obesi-
dade na atual realida-
de deve ser encarado 

como prioridade!”, 
finaliza o cirurgião 
bariátrico Almino 
Cardoso Ramos.

Fonte:

portalhospitaisbrasil.com.br
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EDERSON ABI

Após o anúncio nes-
ta semana do governa-
dor Carlos Moisés sobre 
“salário mínimo” de R$ 
5 mil para os professores 
de Santa Catarina, o Jor-
nal O Líder buscou a in-
terpretação do Sindica-
to dos Trabalhadores em 
Educação (Sinte). 

Para o coordenador 
regional da categoria, pro-
fessor Dalmir Borghetti, 
a palavra do momento é 
cautela. Ele explicou que 
os trabalhadores lutam 
por melhora de salário há 
anos e há uma discussão 
na Assembleia Legislativa 
sobre o assunto.

Antes da comemo-
ração, ele afirmou que a 
categoria vai analisar os 
detalhes da proposta e 
aguardar que tudo ocor-
ra na prática. O profes-
sor questionou a ideia 
do governador de favore-
cer os iniciantes na car-
reira. Além disso, quer 
saber se os profissionais 
que estão na atividade 
mais tempo também se-
rão valorizados, ou, se 
todo mundo vai ganhar 
os mesmos R$ 5 mil. 

Para o coordenador, 
não valorizar os professo-
res mais antigos também 
é uma forma de causar um 
problema com a categoria 
em Santa Catarina. 

AUMENTO Após anúncio do governador, categoria quer detalhes da proposta e aplicação na prática

Sindicato dos professores prega cautela 
sobre “salário mínimo” de R$ 5 mil

Com lotação de UTIs aci-

ma de 95% e fila por leitos, o 

governo de Santa Catarina já 

se prepara para prorrogar o 

estado de calamidade públi-

ca declarado devido à pan-

demia de Covid-19. A inten-

ção do Executivo é estender 

o prazo até 30 de setembro. 

Atualmente, a validade do 

decreto de calamidade é 30 

de junho.

Com a medida, o Estado 

fica desobrigado de cumprir 

algumas metas fiscais, o que 

facilita o combate ao vírus. O 

governo pretende prorrogar 

também os efeitos de diver-

sas leis que estão atreladas ao 

estado de calamidade públi-

ca, como o pagamento de va-

lores extras para custear UTIs 

e o financiamento majorado 

para hospitais filantrópicos, 

por exemplo. 

"Nós fizemos uma expo-

sição de motivos ao Executi-

vo para que a gente prorro-

gue para [...] 30 de setembro. 

Na prorrogação do decreto de 

calamidade, nós consegui-

mos ações importantes como 

pagar o teto da política hospi-

talar, manter a remuneração 

das emergências que estão 

nas UTIs do Estado", disse o 

secretário de Estado da Saú-

de, André Motta Ribeiro.

A exposição de motivos 

descrita pelo secretário tam-

bém já foi enviada para a As-

sembleia Legislativa. Isso 

porque o Executivo precisa 

que o Parlamento também 

decrete emergência até 30 de 

setembro a fim de validar es-

sas questões legais. Segun-

do ele, a prorrogação por 90 

dias é equivalente aos pra-

zos dos contratos de finan-

ciamento de leitos de UTI. É 

o que já havia sido feito em 

março, quando a vigência do 

estado de calamidade pas-

sou de 31 daquele mês para 

30 de junho.

A PROPOSTA
O Secretário Estadual de Educação Luiz Fernando Cardoso, o 

Vampiro, confirmou no início da semana o piso salarial de R$ 5 mil 
para professores com curso superior e 40 horas semanais.

Na manifestação, o secretário disse que será um dos maiores pi-
sos salariais do Brasil. “O governador Carlos Moisés acaba de nos 
confirmar o aumento salarial da categoria. Nenhum professor com 
curso superior e carga horária de 40 horas semanais ganhará menos 
de R$ 5 mil em Santa Catarina”, afirmou.

Governador anunciou a novidade através de sua conta oficial na internet

SAÚDEINVESTIMENTO
Governo de SC vai 
prorrogar estado 
de calamidade

Deputada Luciane Carminatti garante 
recurso para obras na Apae Marisol 
CARINE ARENHARDT 

Em Maravilha na sexta-feira (18), 
a deputada estadual Luciane Carmi-
natti (PT), garantiu o repasse de R$ 
200 mil para a Apae Marisol, através 
da Fundação Catarinense de Educa-
ção Especial.  O valor vai complemen-
tar o total que será investido em uma 
obra para construção de novas salas 
de aula e refeitório. 

No início da semana, a deputada ha-
via confirmado que o valor seria de R$ 

100 mil, mas atendendo a um pedido da 
vereadora de Maravilha, Eliana Simio-
nato (PT), o repasse foi aumentado para 
R$ 200 mil. Em visita na escola, a depu-
tada conheceu a estrutura da Apae e o 
projeto da nova construção.

OBRA NA APAE
Conforme a presidente da Apae Ma-

risol, Renata Donhauser, o valor total 
que será investido na obra é de aproxi-
madamente R$ 450 mil. Além dos R$ 200 
mil anunciados pela deputada Luciane, 

a Apae recebeu duas emendas parla-
mentares do deputado estadual Marcos 
Vieira (PSDB), uma no valor de R$ 100 
mil e outra de R$ 150 mil. 

Renata explica que será demolida 
uma parte mais antiga, nos fundos da 
escola, e construída uma nova estrutu-
ra, com salas de aula e refeitório. A obra 
vai trazer mais acessibilidade para os 
usuários, além de oferecer uma estrutu-
ra nova para as atividades. A construção 
deve iniciar até o final de julho, com du-
ração média de seis meses. 

Deputada esteve visitando a escola especial Investimento será em uma nova construção, após 
demolição de uma parte dos fundos da escola
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Com objetivo conscienti-
zar a população sobre o Co-
vid-19 na manhã de sábado 
(12), o ocorreu o lançamen-
to da campanha “Maravilha 
Juntos pela Vida”, idealizada 
pelo cardiologista de Mara-
vilha, Evandro Nicola. Segun-
do Nicola, o momento que se 
vive é dramático e requer me-
didas enérgicas para que vi-
das sejam salvas. E a comuni-
cação é uma aliada na missão 
de conscientizar a população 
sobre os cuidados e deveres 
durante a pandemia. 

A campanha tem como 
intuito colocar adesivos nos 
veículos do município de 
Maravilha. Nos adesivos tem 
cincos orientações de pre-
venção e enfrentamento da 
Covid 19.  A campanha tem 
a participação de empresas, 
instituições, veículos de co-
municação e profissionais da 
saúde. 

Segundo Nicola, a ideia 

do adesivo é que seja diária, 
e para isso tem aumentado 
bastante o número de apoia-
dores e patrocinadores. Cada 
um tem a missão de colocar 
o maior número de adesivos 
possível, por exemplo: a pre-
feitura está disponibilizan-
do o local de vacinação, nos 
postos Diamantes os funcio-
nários estão colocando ade-
sivos nos carros, MM Be-
bidas tem motoristas que 
andam todos os dias por di-
versos lugares e estão distri-
buindo também os adesivos, 
o hospital está adesivando os 
carros dos uncionários e nas 
clinicas está sendo distribuí-
dos os para os pacientes.

Nicola ainda destaca que 
a melhor forma de se obter 
sucesso é o trabalho do corpo 
a corpo, já foi mandado fazer 
mais 1.500, sendo assim tem 
cinco mil adesivos. “A cons-
trução do slogan e do layout 
dos adesivos fui tudo eu que 

criei e depois de pronto convi-
dei seis patrocinadores e hoje 
já são mais de 30 que estão en-
gajados nesta missão”, frisou.

Nicola agradece os parcei-
ros que prontamente aderiram 
ao projeto da campanha: Roto-
plast, Prefeitura Municipal de 
Maravilha, MM Bebidas, Pos-
tos Diamantes, Unicred e Dr. 
Gilson Pereira Pediatra. “Pre-
cisamos e contamos com a 
adesão de todos os setores da 
sociedade do nosso municí-
pio. Contatos através do telefo-

ne e WhatsApp 49 99822-1702”, 
enalteceu ele.

Segundo ele, a saúde e a 
preservação da vida da po-
pulação devem ser colocadas 
acima de qualquer coisa au-
xiliando na luta contra a ig-
norância, o desprezo e a invi-
sibilidade de vidas humanas. 
Todos importam e merecem 
respeito. A união, a solida-
riedade e a compaixão com-
põem com o amor, o conjun-
to do que precisamos para 
mudar o mundo.

COVID 19 Ação tem como missão conscientizar a população sobre os cuidados e deveres durante a pandemia

Campanha 
Maravilha Juntos 
pela Vida está 
em andamento

“Diante desta terrível situação pela qual esta-
mos passando, a vida precisa ganhar outros propó-
sitos relacionados ao cuidado com os outros na cer-
teza de que somos mais fortes e menos vulneráveis 
se estivermos muito unidos, porque só assim pode-
remos superar esses momentos muito difíceis. Preci-
sam acordar e ver que a melhor solução é a preven-
ção, e que as consequências da teimosia individual 
acometem toda a comunidade e entender de vez que 
o egoísmo pode ser tão letal quanto o vírus da Co-
vid 19. O mundo exige atitudes baseadas no res-
peito a si e ao outro, pois o respeito é aliado da éti-
ca. Que Deus seja nossa testemunha”, finalizou.

CARINE ARENHARDT

A proposta está em análi-
se na Câmara de Vereadores 
e propõe que proprietários 
de terrenos baldios possam 
ser isentos do pagamento de 
IPTU e taxa de lixo. Para re-
ceber o benefício o proprie-
tário precisa disponibilizar o 
imóvel para uso dos comér-
cios como estacionamento. 
As vagas seriam utilizadas 
por funcionários das refe-
ridas empresas, aumentan-
do assim os espaços dispo-
níveis nos estacionamentos 
das vias públicas. 

O projeto que deu en-
trada nesta semana na Câ-
mara é de autoria do Exe-
cutivo Municipal, mas uma 
proposta já havia sido de-
batida e aprovada pela Casa 

em fevereiro deste ano. O as-
sunto entrou em pauta após 
apresentação e aprovação 
de uma Indicação, de auto-
ria do vereador Sérgio Bou-
rscheid (PL). 

O vereador destaca que 

a proposta recebeu amplo 
apoio da CDL e Associação 
Empresarial e teve também 
essa resposta positiva do 
Executivo Municipal, que 
neste mês encaminhou o 
projeto de lei. Com a entra-

da do projeto, a matéria vai 
ser analisada em comissão e 
posteriormente ir para vota-
ção no plenário. Se aprova-
da, a nova lei vai permitir a 
isenção do imposto urbano 
e taxa de lixo. 

O objetivo é amenizar o 
problema da falta de vagas, 
especialmente no centro da 
cidade. Um dos principais 
resultados esperados é o au-
mento da rotatividade dos 
veículos que estacionam 

nas vias públicas, já que di-
minuiria o número de au-
tomóveis que permanecem 
horas ocupando uma mes-
ma vaga, enquanto os pro-
prietários trabalham no co-
mércio local. 

EM ANÁLISE

Projeto propõe amenizar falta de vagas de estacionamento em Maravilha
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FRANCIELE BORGES

O São João comemorado 
no dia 24, nesse ano precisou 
novamente passar por uma 
reformulação, mas isso não 
necessariamente implicou 
no seu cancelamento. Pelo 
menos, não por completo. As 
festas juninas, comemora-
das entre os meses de junho 
e até mesmo julho no Brasil, 
se adaptaram para os tempos 
da pandemia do coronavírus 
e estão sendo realizadas de 
diversas formas.

Quem também está adap-
tando os festejos são as esco-
las. Muitas, conhecidas tra-
dicionalmente por promover 
grandes festas, farão come-
morações on-line.  

REDE MUNICIPAL 
Conforme a secretária 

de Educação, Cleusamar 
Preuss, na rede municipal 
não haverá atividades ju-

ninas coletivas, mas as tur-
mas trabalhão o tema em 
sala de aula. Segundo Cleu-
samar, será feito um cardá-
pio específico com acompa-
nhamento da nutricionista e 
decoração das escolas para 
comemorar São João. Ela 
destaca que este ano é atípi-
co e não dará para fazer uma 
festa como eram feitas antes 
da pandemia. 

REDE ESTADUAL
 Na rede estadual as co-

memorações também serão 
restritas. Na Escola de Edu-
cação Básica João XXIII será 
feita decoração, vestimenta 
típica, música junina, lan-
che meio típico na quinta-
-feira (24), mas mantendo 
os regramentos definidos 
pelo Plancon. Conforme a 
diretora do educandário, 
Kátia Linke, esse ano não 
terá festejos e nem ven-
da de produtos, pois com a 

pandemia fica difícil pensar 
em algo diferente. “Este mo-
mento ainda é muito com-
plexo e perigoso por conta 
dos casos de Covid em nos-

so município”, destacou. 
A Escola de Educação Bá-

sica Nossa Senhora da Sale-
te promoverá o Drive Thru 
– Arraiá do Salete no dia 26 

de junho, em frente à esco-
la das 11 horas ás 15 horas. 
As famílias terão a opção de 
comprar ficha de kits pron-
tos com valores e produtos 

diversos. As fichas podem 
ser adquiridas com a dire-
ção da escola. Serão três kits 
que estão à venda no valor 
de R$ 30, R$ 20 e R$ 15.

COMEMORAÇÕES Escolas precisaram se reinventar para comemorar a data e não perder a tradição

Festas juninas sobrevivem à 
pandemia e ganham novas formas

Potencializar as compe-
tências empreendedoras por 
meio da modelagem com-
portamental para ter me-
lhores resultados pessoais e 
profissionais. Com esse ob-
jetivo iniciou na segunda-
-feira (14) o projeto-piloto 
inédito no país: o Seminá-
rio Empretec – o melhor Pro-
grama de Formação de Em-
preendedores, agora para 
empreendedores rurais. O 
Empretec Rural acontece no 
Hotel Figueiras, em São Mi-
guel do Oeste.

A iniciativa é do Sebrae/
SC em parceria com a Coo-
perativa Sulcredi São Miguel, 
Cooperativas da Agricultu-
ra Familiar do Oeste de San-
ta Catarina, Coopercentral 
Fronteiras e cooperativas afi-
liadas. Participam 24 empre-
sários rurais dos municípios 
de Bandeirante, Barra Boni-

ta, Descanso, Flor do Sertão, 
Iraceminha, Maravilha, Mo-
delo, Paraíso, Princesa, São 
José do Cedro, São Miguel do 
Oeste e Saudades.

Durante a imersão de 60 
horas os participantes terão 

atividades práticas e cienti-
ficamente fundamentadas 
que contribuirão no desen-
volvimento dos comporta-
mentos característicos dos 
empreendedores de suces-
so. Entre elas estão: busca 

de oportunidades e inicia-
tivas, estabelecimento de 
metas (visão futura do ne-
gócio), planejamento, aná-
lise de risco, persistência e 
comprometimento, busca 
de informações, qualidade 
e eficiência produtiva, per-
suasão e rede de contato, 
independência e autocon-
fiança (perspectivas futuras 
independentemente do ce-
nário atual).

O seminário é conduzi-
do pelos facilitadores Renato 
Santos, Nilmar Paul, Olavo 
de Geroni e Ricardo Titericz, 
e é acompanhado pela coor-
denadora estadual do Em-
pretec do Sebrae/MG Silva-
na Gonçalves Paiva Santiago, 
pelo diretor técnico do Se-
brae/SC Luc Pinheiro e pelo 
gerente regional do Oeste e 
Extremo Oeste Udo Martin 
Trennepohl.

CAPACITAÇÃO EMPRESAS E EMPREGOS

Sebrae lança projeto inédito de 
empreendedorismo no campo

Deputado Marcos Vieira reforça a 
importância do Extremo Oeste

O deputado Marcos Viei-
ra (PSDB) comemorou nesta 
quinta-feira (17) os números 
divulgados na véspera pelo 
Caged do Ministério do Tra-
balho, que apontaram mu-
nicípios do Extremo Oeste 
como destaques na geração 
de empregos e também nos 
processos para aberturas de 
novas empresas.

Segundo o deputado 
Marcos Vieira, os números 
são o reflexo do trabalho que 
vem sendo feito, na parceria 
entre municípios e o gover-
no estadual para preservar e 
criar novas oportunidades de 
emprego. "Vivemos um perí-
odo extremamente difícil da 
nossa história, no qual a pan-
demia nos impõe desafios 
para evitar que o desemprego 
agrave ainda mais a situação. 
E o nosso Extremo Oeste se 
destaca em buscar alternati-
vas para preservação dos em-
pregos”, destaca. 

“Estes números só refor-
çam a importância de os go-

vernos estadual e federal prio-
rizem obras estruturantes na 
região, como defendemos há 
bastante tempo. Obras como 
a recuperação e aumento de 
capacidade da BR-282, da BR-
163, da SC-283 e a pavimen-
tação e melhoria de outras ro-
dovias, além da modernização 
das redes de energia elétrica, 
substituindo redes monofá-
sicas e bifásicas por redes de 
energia trifásicas", reforçou. 

MARAVILHA NO TOP 10
Os municípios do Extre-

mo Oeste também se desta-
caram em outro levantamen-
to. Segundo dados do Sebrae, 
Pinhalzinho, Maravilha, São 
Domingos e São Carlos tam-
bém aparecem no Top 10 do 
estudo do Sebrae no ranking 
dos municípios catarinen-
ses mais ágeis no processo 
de abertura de uma nova em-
presa. Pinhalzinho lidera, se-
gundo o estudo, lá é possível 
abrir uma nova empresa em 
menos de três horas.  
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PASSAGEM Obra custará mais de R$ 785 mil e deve ficar pronta em seis meses 

Começa a obra na ponte da 
Avenida Sete de Setembro 

O prefeito Sandro Donati 
autorizou na terça-feira (15), 
a construção de uma ponte 
de concreto na Avenida Sete 
de Setembro ao lado da CDL 
e Associação Empresarial de 
Maravilha. No local a úni-
ca passagem é uma passare-
la apenas para pedestres. A 
ponte é mais uma ligação do 
centro para os bairros: Flo-
resta, Civemara e Novo Bair-
ro. A construção é uma ne-
cessidade antiga reivindicada 
pela comunidade. 

A extensão do eixo da 
ponte é de 20 metros, com 
também de 20 metros de lar-
gura,  além de duas faixas de 
rolamento, passeios e guar-
da-corpo. O vão é de 17,6 me-
tros e também serão executa-
dos muros de gravidade tipo 
gabiões.

O recurso para a obra é 
de uma emenda parlamen-
tar de R$ 400 mil do deputa-

do estadual Valdir Cobalchini 
e o restante é a contraparti-
da do município no valor de 
385.769,32. O valor inicial da 
ponte, orçado de acordo com 
os valores estabelecidos pela 
tabela do Sistema Nacional 
de Pesquisa de Custos e Ín-
dices da Construção Civil (Si-
napi) era de R$ 859.095,06. 
Com a licitação foram eco-
nomizados em torno de R$ 

73 mil do orçamento global. 
A Construtora Oliveira ven-

ceu a licitação e tem seis me-
ses para concluir a obra.

EMPRESAS E EMPREGOS

RECONHECIMENTO

FM Pneus é novamente 
certificada pela Great 
Place to Work

A FM Pneus foi certifica-
da pela Great Place to Work 
(GPTW) como um excelen-
te lugar para trabalhar. Esse 
selo atesta a qualidade do 
ambiente de trabalho e é 
concedido através de pes-
quisa respondida pelos co-
laboradores sobre as políti-
cas adotadas pela empresa. 
O Great Place to Work é uma 
marca mundial que certifica 
e busca fazer pesquisas so-
bre clima organizacional re-
velando as empresas que são 
diferenciadas na tratativa de 
seus colaboradores.  

Para a FM Pneus, é mui-
to gratificante receber esse 
reconhecimento, principal-
mente porque ele é fruto da 

opinião de seus colabora-
dores que responderam a 
pesquisa. Isso demonstra o 
quanto à empresa é dedica-
da na sua gestão com pes-
soas e em relação aos seus 
colaboradores, tendo um ex-
celente ambiente de traba-
lho. “O certificado GPTW é 
reflexo de como os colabo-
radores enxergam a empresa 
e de como se sentem no am-
biente de trabalho. Temos 
orgulho em dizer que possu-
ímos um excelente ambien-
te para se trabalhar e exter-
namos nossa gratidão a cada 
colaborador que faz par-
te desta conquista”, afirma o 
CEO da FM Pneus, Eduardo 
Maldaner.

Qualidade do ambiente de trabalho é o principal  ponto 
avaliado na pesquisa

CLEITON C. FERRASSO

O departamento de Cultura de Maravilha realizou nesta se-
mana a eleição dos representantes da comunidade para o Con-
selho Municipal de Política Cultural. São pessoas da sociedade 
civil que vão ajudar voluntariamente em algumas decisões acer-
ca da Cultura do município. 

Em apenas oito dias, durante a cam-
panha 'Vem que tem desconto de verda-
de', o Sicoob comercializou mais de R$ 2,8 
bilhões em consórcios, com cerca de 35 
mil cotas vendidas na promoção. A ação 
ocorreu entre os dias 24 e 31 de maio.

Com a iniciativa, o Sicoob se posicio-
nou como a melhor taxa de administra-
ção do país, oferecendo para as comuni-
dades em que atua um produto com alta 
aceitação e precificação imbatível. Desta 
forma, a instituição está se consolidando 
como uma das maiores administradoras 
de consórcios do Brasil - estima-se que te-
nha entrado no top 6 do ranking do Banco 

Central neste quesito.
De acordo com o gerente de consór-

cios do Sicoob, Itamar Filho, o resultado 
da promoção foi um verdadeiro sucesso. 
"Esta foi uma grande oportunidade para 
prospectar novos cooperados e oferecer 
as melhores taxas disponíveis para eles", 
destaca. Vale ressaltar que quem procu-
ra por um consórcio pode adquirir desde 
um automóvel até viagens e casa própria.

Durante a campanha, a taxa de ad-
ministração para não cooperados foi de 
7,13% no consórcio para a compra de mo-
tocicletas em até 60 meses e automóveis 
em até 86 meses; já para quem tem conta 

no Sicoob, a mesma compra teve a taxa de 
5,63% - em outros players do setor, costu-
ma ser facilmente superior a 15%.

Para quem queria investir em imó-
veis com pagamento em até 240 meses, 
a semana de descontos do Sicoob bai-
xou as taxas para 6,75% para cooperados 
e 10,13% para não cooperados. A institui-
ção teve crescimento de 23,3% em 2020, 
em relação a 2019, e comercializou qua-
se 80 mil cotas do produto, sendo 41,5% 
somente em novembro, quando lançou a 
promoção de descontos de 25% nas taxas 
de administração de produtos na última 
semana do mês.

CULTURA

RESULTADO 

Conselheiros culturais 
são escolhidos 
em Maravilha

Promoção de consórcios do 
Sicoob atingiu R$ 2,8 bilhões 

Conforme a eleição, o conselho ficou 
composto pela seguinte forma:

Patrimônio Cultural – Altair Reinehr
Artes e Espetáculo – Rubiane Seidel
Criações Funcionais – Alexssandro Schappo
Expressões Culturais – Dalvana Vanso 
Áudiovisual e Literatura – Acácia Divina Sehnem
Conselheiros governamentais serão definidos pelo escalão da prefeitura. 

DIANA HEINZ

Na quarta-feira (23) o Nú-
cleo de MEIs ligado a CDL e As-
sociação Empresarial de Ma-
ravilha fará em parceria com o 
Sicredi Alto Uruguai uma ofici-

na sobre educação financeira. 
Conforme a coordenadora do 
Núcleo, Elizione Krumenauer, a 
capacitação é gratuita e está in-
clusa no planejamento anual do 
grupo. “Entendemos as necessi-
dades dos Microempreendedo-

res Individuais e pensando nis-
so, faremos esse treinamento 
para auxiliar na gestão dos nos-
sos pequenos negócios”, disse. 

A oficina será ministra-
da por Kari Rubia Spada, pro-
fissional do Sicredi Alto Uru-

guai de Frederico Westphalen 
(RS). Para participar é neces-
sário confirmar presença pelo 
WhatsApp 49 9936-1305 até na 
segunda-feira. O evento será re-
alizado no auditório da CDL e 
Associação Empresarial às 19h.

QUALIFICAÇÃO 
Núcleo de MEIs promove oficina sobre educação financeira



,  MARAVILHA 19 DE JUNHO DE 202116

FRANCIELE BORGES

Na segunda-feira (14) foi 
comemorado o Dia Mundial 
do Doador de Sangue e quem 
já precisou de doação por al-
gum problema de saúde, sabe 
bem o valor desses voluntá-
rios, que com um gesto sim-

ples ajudam a salvar vidas. 
Você sabia que uma única 

doação de sangue, de 450 mi-
lilitros, é suficiente para salvar 
a vida de até quatro pessoas? 
Além disso, essa quantidade 
é reposta no organismo em 24 
horas. A maravilhense Andreia 
Fernanda Neu que é doadora 
de sangue desde 2017, ressalta 
que importante doar por que o 
sangue ainda não pode ser fa-
bricado em um laboratório e 
pra quem precisa dele é como 
fosse uma bolsa de esperança.

Ela conta que sempre teve 
vontade de doar, mas confessa 
que tinha um pouco de medo, 
mas quando recebeu o convite 
das amigas Patrícia Eich Thiago 
e Juciane Carvalho não pensou 
duas vezes e foi até Chapecó fa-
zer sua primeira doação e de lá 
para cá nunca mais parou. “Ini-
cialmente até achei que não 
poderia doar, mas quando re-
cebi os exames fiquei surpre-
endida com os resultados e fe-
liz em poder ajudar o próximo”, 
frisou. 

Andreia diz que para quem 
ainda não criou coragem ou 
não tirou um tempo para fazer 
doação é bom repensar e fazer 
por que realmente faz muito 
bem pra alma saber que você 
está ajudando alguém. “Não 
dói e no meu caso sempre foi 
muito rápido em questão de 
cinco minutos tenho uma bol-
sa de sangue. É uma ação gi-

gantesca e com valor imensu-
rável pra quem precisa dele. 
Como diz o ditado melhor aju-
dar do que precisar ajuda. Doe 
sangue doe vida”, acrescentou. 

Além de doadora de san-
gue Andreia também é doado-
ra voluntária de medula óssea. 
“Se um dia tiver compatibilida-
de com alguém será uma honra 
poder ajudar”, finalizou. 

BELA ATITUDE Andreia Fernanda Neu é doadora desde 
2017 e ressalta a gratidão de poder ajudar o próximo

Dia Mundial do Doador de Sangue reforça a 
importância de manter o estoque abastecido 

CAMPANHA FOI LANÇADA

Com o lema Doe Sangue Regularmente - com a Nossa União a 
Vida se Completa, o Ministério da Saúde lançou na segunda-
feira (14) uma campanha para incentivar a população a doar 
sangue regularmente. O objetivo é incrementar o estoque de 
sangue do país, que teve uma redução de 10% desde o início 
da pandemia de covid-19. O lançamento ocorreu na data em 
que se comemorou o Dia Mundial do Doador de Sangue.  
Em 2019, foram realizadas 3.271.824 coletas de sangue no 
país e em 2020 o número caiu para 2.958.665. Segundo 
o ministério, a redução se deu em razão da diminuição 
na circulação de pessoas por conta da covid-19. Apesar 
da redução, a pasta não registrou desabastecimento.

Todos os candidatos passam por uma triagem clínica com 
entrevista, na qual é fundamental contar sobre seus problemas 
de saúde. Tudo o que você disser será mantido em sigilo 
e é imprescindível dizer a verdade, para que a doação 
não prejudique as pessoas que receberão seu sangue.
Para doar é preciso ter idade entre 18 e 69 anos, estar em 
boas condições de saúde – sem feridas ou machucados no 
corpo. É necessário pesar mais de 50kg (com desconto de 
vestimentas), ter repousado bem na noite antes da doação, 
evitar jejum (fazer refeições leves e não gordurosas nas 
quatro horas que antecedem a doação). É essencial evitar 
o uso de bebidas alcoólicas nas 12 horas anteriores.
Doadores com idade de 16 e 17 anos são aceitos desde 
que tenham a presença e autorização formal dos pais ou 
responsável legal. O limite para a primeira doação é de 
60 anos. É imprescindível a apresentação de documento 
de identidade, com foto, emitido por órgão oficial.

O QUE É PRECISO 
PARA DOAR SANGUE
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Uma das grandes mudanças nesta es-
tação são as vestimentas. É preciso esco-
lher bem as peças para enfrentar o frio e 
é claro, aproveitar para ficar mais elegan-
te nesta estação que possibilita compor 
looks bem estilosos. Apresentamos uma 
entrevista com a nossa colunista, mestra 
em design de vestuário e moda, Suzane 
Zanin, com dicas para se vestir bem e não 
passar frio. 

QUAIS AS APOSTAS MAIS ASSERTIVAS 
QUANDO SE TRATA DE MONTAR 
UM LOOK DE INVERNO?

Boas blusas de tricô, um casaco clássico 
e uma calça jeans de qualidade, tanto para 
homens quanto para mulheres.

O QUE NUNCA SAI DE MODA 
PARA A ESTAÇÃO?

Algumas pessoas diriam que seria a cal-
ça jeans, mas mesmo ela sofre alterações de 
modelagem, tanto que aquelas que usáva-
mos em 2001, por exemplo, hoje são consi-
deradas ultrapassadas. Então eu diria que 
são os tricôs, casacos estilo blazer ou sobre-
tudos mais curtos e jaquetas de couro são 
escolhas atemporais, além de uma boa le-
gging básica.

PODE-SE AFIRMAR QUE NO 
INVERNO É MAIS FÁCIL COMPOR 
LOOKS MAIS ESTILOSOS?

Eu diria que sim, porque no inverno pode-
mos facilmente montar looks com a famosa ter-
ceira peça (calça, blusa e casaco, por exemplo), 
que é uma combinação muito estilosa. Além 
disso, também podemos abusar das camadas 
como, por exemplo, um tricô com a gola e a bar-
ra de uma camisa usada por baixo aparecendo.

PARA OS HOMENS, A ESTAÇÃO 
TAMBÉM POSSIBILITA FAZER 
COMPOSIÇÕES MAIS ELEGANTES?

Muito! Os homens também podem usar 
suéter com camisa por baixo, blazers mais so-
ciais até com calças jeans para quebrar a se-
riedade, além de sobretudos. Acho lindo tam-
bém um homem usando uma bota estilo 
coturno com uma calça skinny, com a barra 
colocada para dentro da bota.

O INVERNO DE 2021 VEM COM NOVAS 
TENDÊNCIAS, EM ROUPAS E CALÇADOS?

Como todo ano, felizmente sim! Para rou-
pas eu diria que são as calças wide leg, as sha-
ckets (jaquetas com modelagem de camisa), os 
casacos teddy (aqueles que parecem de ursi-
nho de pelúcia), coletes de tricô e casacos mais 
compridos estilo sobretudo. Para calçados com 
certeza são as botas com solado tratorado, es-

tilo coturnos e os tênis chuncky (aqueles mais 
grandões).

E NA HORA DE FICAR EM CASA, VALE 
APOSTAR NAQUELAS PEÇAS VELHINHAS 
E SUPER CONFORTÁVEIS, DEIXANDO 
A ELEGÂNCIA EM SEGUNDO PLANO?

Há estudos científicos que comprovam 
que nosso estado de espírito muda conforme 

as roupas que estamos usando, então eu diria 
para não deixar de lado a preocupação com o 
look mesmo em casa, por dois motivos: mes-
mo em casa podemos estar produzindo ou 
estudando e as pessoas que moram conosco 
também merecem receber o melhor de nós. 
Não é necessário usar calça jeans ou blazer, 
por exemplo, mas roupas velhas e rasgadas 
nem deveriam estar ainda no nosso armário.

O que esperar 
da estação mais 
fria do ano?
CARINE ARENHARDT 

O frio já deu as caras, mas o inver-
no começa oficialmente só na próxi-
ma segunda-feira (21). O primeiro dia 
da estação mais fria do ano deve ser 
de tempo instável. Conforme o me-
teorologista do Grupo WH Comuni-
cações, Piter Scheuer, a segunda-fei-
ra deve ter registros de chuva e frio. 
Mas é no final da próxima semana que 
uma onda de frio mais intenso faz as 
temperaturas típicas da estação terem 

mais força. 
Os meses de julho e agosto devem 

ser secos, com temperaturas próxi-
mas e até abaixo da média na região. 
Scheuer destaca que o inverno deste 
ano também deve registrar dias de ca-
lor mais intenso, fugindo do esperado 
para a estação. Embora possa ter estes 
registros de dias bem quentes, as ge-
adas poderão ser observadas em vá-
rias oportunidades, além de neve na 
região serrana e possíveis chuvas con-
geladas no Oeste. 

INVERNO ESTILOSO E QUENTINHO: 
O que vestir para encarar o frio? 
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por LUCIANE MOZER

VIDA E
ESPIRITUALIDADE

NÃO DISCUTA COM BURROS 
Esta semana encontrei esta fábula e achei ela incrível e 

tão ligada aos dias de hoje: 
O burro disse ao tigre: 
– A grama é azul. 
O tigre respondeu: 
– Não, a grama é verde. 
A discussão aqueceu e os dois decidiram submetê-la a 

uma arbitragem, e para isso apelaram ao leão, o rei da selva. 
Antes de chegar à clareira da floresta, onde o leão estava sen-
tado em seu trono, o burro começou a gritar: 

– Alteza, é verdade que a grama é azul? 
O leão respondeu: 
– Certo, a grama é azul. 
O burro se apressou e continuou: 
– O tigre discorda de mim e me contradiz e incomoda; 

por favor, castigue-o. 
O rei então declarou: 
– O tigre será punido com cinco anos de silêncio. 
O burro pulou alegremente e seguiu seu caminho, con-

tente e repetindo: 
– A grama é azul! 
O tigre aceitou a punição, mas antes perguntou ao leão: 
– Vossa majestade, por que me castigou? Afinal, a relva 

é verde. 
O leão respondeu: 
– Na verdade, a grama é verde.
O tigre voltou a perguntar:
– Então, por que você me pune?
O leão respondeu: 
– Isso não tem nada a ver com a pergunta sobre se a gra-

ma é azul ou verde. O castigo é porque não é possível que 
uma criatura corajosa e inteligente como você perca tempo 
discutindo com um burro, e ainda por cima venha me inco-
modar com essa pergunta. 

A pior perda de tempo é discutir com o tolo que não se im-
porta com a verdade ou realidade, mas apenas com a vitória 
de suas crenças e ilusões. Jamais perca tempo em discussões 
que não fazem sentido. Há pessoas que por muitas evidên-
cias e provas que lhes apresentemos não têm a capacidade de 
compreender, e outras estão cegas pelo ego, ódio e ressenti-
mento, e a única coisa que desejam ter é razão, mesmo que 
não tenham. Quando a ignorância grita, a inteligência cala. A 
paz e a tranquilidade valem mais. (Autor desconhecido)

DIANA HEINZ

O Núcleo do Vestuário li-
gado a CDL e Associação Em-
presarial de Maravilha em 
parceria com a Prefeitura e 
com o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial (Se-
nai) promoveu na terça-feira 
(15) a aula inaugural do curso 
de costura avançada.

A qualificação, oferecida 
gratuitamente, tem 25 par-
ticipantes e ocorre na sede 
do Senai. Serão 80h, seguin-

do as restrições de seguran-
ça em relação ao coronavírus. 
O conteúdo inclui dezenas 
de itens da costura avançada 
e o material para as aulas. A 
parceria tem como finalidade 
qualificar mão de obra para 
empresas do município, além 
de oferecer uma oportunida-
de de desenvolvimento aos 
participantes. Conforme a 
coordenadora do Núcleo do 
Vestuário, Michelli Pott, Ma-
ravilha tem grande represen-
tatividade no setor têxtil. “Es-

tamos muito felizes com essa 
parceria e somos gratos por 
fazer parte dessa iniciativa. 
Ela irá contribuir e muito na 
preparação de mão de obra 
no município e também no 
desenvolvimento profissio-
nal dos participantes”, disse.

ESCOLA TÊXTIL
Outra ação desenvolvi-

da em parceria com o Núcleo 
é a Escola Têxtil. O projeto é 
uma parceria entre o Núcleo, 
ligado à Associação Empresa-

rial de Maravilha, com a Pre-
feitura e Secretaria de Assis-
tência Social. Financiado pelo 
Programa Empreender, o cur-
so é ministrado pela instruto-
ra Rosimar Farias e terá dura-
ção de três meses nas quartas 
e quintas-feiras, na sala do ate-
liê municipal de Corte e Costu-
ra. Novas turmas serão abertas 
conforme a demanda de inte-
ressados. A Associação Empre-
sarial financia a matéria prima 
e parte dos equipamentos ne-
cessários para a qualificação.

FORMAÇÃO Conteúdo inclui dezenas de itens da costura 
avançada e o material para as 80h de aula

Parceria entre Núcleo do Vestuário, 
Prefeitura e Senai inaugura curso de costura

Aulas são realizadas no laboratório do Senai em Maravilha Parceria tem como finalidade qualificar mão de obra para empresas do município

A Prefeitura de Maravilha 
efetuou mais um pagamento 
ao Hospital São José de Mara-
vilha. O valor é de R$ 251 mil 
referente aos serviços pres-
tados pela entidade no plan-
tão hospitalar, procedimen-
tos, chamadas de especialistas 

e médico do helicóptero SAER.
O pagamento é mensal e 

efetuado no dia 15 de cada 
mês. De janeiro a junho de 
2021 já foram repassados mais 
de R$ 1,5 milhão pelos serviços 
prestados à população Maravi-
lhense.

AUXÍLIO
Prefeitura repassa mais de 
R$ 250 mil ao hospital São José

Valores mensais repassados ao hospital
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por SIMONE HÜBNER

TOQUE DE REQUINTE

Vi
trine

Dicas práticas para ser uma pessoa melhor
DESCUBRA NOVAS 
HABILIDADES:

LEIA LIVROS
É isso mesmo! Os livros são fontes 

inesgotáveis de sabedoria. Você deve ler 
para enriquecer a si mesma e adquirir 
conhecimento.

APRENDA UMA NOVA LÍNGUA
 Não importa qual seja a língua que 

você vai escolher, o importante é se ins-
crever em um novo curso. Além da ha-
bilidade permitir a você conhecer uma 
cultura totalmente diferente, você socia-
liza com uma nova roda de amigos e co-
loca o nível do seu currículo lá no alto.

ESCOLHA UM NOVO HOBBY
Além dos seus passatempos favori-

tos, o que mais você gostaria de fazer? 
Existe algum esporte novo que você está 
disposta a aprender? Quanto mais inu-
sitado, melhor! A prática fará você de-
safiar seus limites e descobrir habilida-
des que você nem imaginava possuir. O 
mesmo vale para passatempos recreati-
vos, como culinária e cerâmica.

PONHA FIM A UM HÁBITO 
NEGATIVO

Melhor do que incluir na sua roti-
na algo que te faça bem é pôr um fim em 
tudo o que te faz mal. Não se exercitar, 
dormir até tarde, roer as unhas, fumar… 
independente de qual seja o seu “vício”, 
tente eliminá-lo pouco a pouco. Com o 
tempo você vai perceber como sua vida 
ficou melhor longe dessa mania e como 
os hábitos saudáveis te ajudam a ser 
uma pessoa melhor.

CRIE UM AMBIENTE 
QUE TE INSPIRE

Você pode não perceber, mas muitas 

vezes a sua criatividade não está fluin-
do porque não tem nada a seu redor que 
incite sua imaginação. E algumas cores, 
como o vermelho, mais ajudam do que 
atrapalham. Para dar um gás na criati-
vidade e na produtividade, coloque ao 
seu redor tudo aquilo que te motiva e te 
inspira, como imagens dos seus lugares 
preferidos ou frases motivacionais.

APAIXONE-SE PELOS 
EXERCÍCIOS FÍSICOS:

ACORDE CEDO
Acordar cedo, lá pelas cinco da ma-

nhã, tem suas vantagens. Sair da cama 
antes do dia amanhecer pode parecer um 
desafio, mas não vai demorar para você 
sentir o quanto ganhou em produtivida-
de e qualidade de vida, principalmente 
se começar suas manhãs com uma cami-
nhada ao ar livre. Ao acordar cedo, você 
prepara sua mente para continuar o dia 
de forma dinâmica e programa seu reló-
gio biológico para dormir cedo, no horá-
rio recomendado pelos especialistas.

CRIE UMA ROTINA 
SEMANAL DE EXERCÍCIOS

Para recuperar a forma física, ten-
te se programar para fazer atividades pe-
los menos três vezes por semana, 
por pelo menos 30 minu-
tos. E nada de se jogar 
em uma atividade que 
não te agrade! Escolha 
o tipo de exercício que 
mais te dá prazer, seja 
musculação, corri-
da, natação ou aulas 
de dança. Assim, as 
chances de você 
desistir são cada 
vez menores.

NÃO TENHA MEDO 
DO FUTURO

ESCREVA UM DIÁRIO OU UMA 
CARTA PARA VOCÊ MESMA
Como você se vê daqui a cinco anos? Di-
ferente? Que tipo de pessoa você dese-
ja ser e o que pretende ter alcançado? 
Escreva uma carta para o seu “eu do fu-
turo” e guarde-a em um lugar onde só 
você é capaz de encontrá-la. Escolha uma 
data para abri-la e, em seguida, come-
ce a trabalhar para se tornar a pessoa que 
você desejou ser. No futuro, você des-
cobrirá as metas que conseguiu alcan-
çar e em quais ainda precisa trabalhar.

CERQUE-SE DE PESSOAS 
INSPIRADORAS
 Pense nas pessoas que você admira. Es-
sas pessoas, sejam famosos, parentes e 
amigos, refletem certas qualidades que 
você quer ter para si mesma. Depois, pen-
se em como você pode adquirir essas qua-
lidades e tente exercitá-las dia após dia.

EVITE PESSOAS NEGATIVAS
Diariamente, transmitimos na nos-

sa própria personalidade as características 
mais marcantes das pessoas que nos cer-
cam. Por isso, tente se manter o mais longe 
possível de pessoas negativas. Elas te colo-
carão para baixo e tornarão você uma pes-
soa nada agradável de se conviver.

SEJA BEM-SUCEDIDA 
NO TRABALHO:

NÃO SE ACOMODE
O crescimento real vem 

com trabalho duro e suor. 
Manter-se na sua zona de 
conforto pode parecer segu-
ro, mas não vai te ajudar a 
crescer. Pelo contrário, vai te 
estagnar cada vez mais. Agi-
te sua rotina, assuma novas 
reponsabilidades, exponha-
-se ao desconhecido e, as-
sim, aprenda como trabalhar 
diante de circunstâncias que 
você pouco está acostumada.

MANTENHA 
UMA COMPETIÇÃO 

SAUDÁVEL
A competição é 

uma das melhores 
maneiras de cres-
cer. Defina um de-
safio e proponha a 
um colega de traba-

lho uma disputa para ver quem atinge a 
meta primeiro. Através desse processo, 
você vai se motivar a pensar fora da cai-
xa e ainda explorar recursos e soluções 
que nunca experimentou antes.

RECONHEÇA SUAS FALHAS
Todo mundo tem defeitos, o impor-

tante é identificá-los, compreendê-los e, 
principalmente, resolvê-los. Avalie quais 
defeitos interferem diretamente no seu 
trabalho e quais deles, um pouco mais 
graves, afetam também as pessoas ao seu 
redor. Faça uma lista classificando quais 
falhas podem ser relevadas e quais preci-
sam ser eliminadas o quanto antes. A se-
guir, trabalhe nelas imediatamente.

SAIA DA SUA ZONA 
DE CONFORTO:

FAÇA AMIZADE COM 
TODO TIPO DE PESSOA

Nada de restringir seu círculo de 
amigos apenas aos seus colegas de traba-
lho. Ao conhecer e se relacionar com pro-
fissionais de áreas completamente dife-
rente das suas, você ouve novos pontos 
de vista, ganha novos insights, aprende a 
discutir novos assuntos e frequenta luga-
res que jamais imaginou conhecer. A tro-
ca é mútua e você só tem a ganhar.

DEIXE O PASSADO DE LADO
Tem algo que aconteceu lá trás que 

ainda tira o seu sono? É hora de abstrair! Se 
prender ao passado impede você de seguir 
em frente e se tornar uma pessoa melhor. 
Independentemente do que tenha aconte-
cido, perdoe a si mesma e siga em frente. O 
efeito é libertador e estimulante e você per-
ceberá que nunca foi tão feliz. 
Fonte: Fabi Scaranzi

EXCELENTE FINAL DE 
SEMANA A TODOS!

Tem coisa melhor do que tentar todos os dias se desenvolver 
e se aperfeiçoar, seja na vida pessoal ou profissional? 
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por SUSANE ZANIN
MODA & ESTILO

Vi
trine

ESPAÇO GOURMET

E o inverno chegou com a 
sua característica principal: o 
frio! Tudo indica que pelas pró-
ximas semanas não vamos que-
rer andar de pernas de fora, en-
tão a combinação de calça com 
bota será a nossa melhor com-
panheira! Mas você sabe combi-
nar essas peças de forma estilo-
sa? Vou te mostrar as três formas 
de usar calças com botas.

Com a bota por baixo de 
uma calça com a barra mais 
larga: pode ser tanto uma wide 
leg (aquela com corte reto a 
partir do quadril) quanto as 
tão amadas calças flare (aque-
la quase boca de sino, porque é 
justa até o joelho e depois alar-

ga) e vale também calças mais 
curtas aqui, estilo pantacourt! 
Nesta combinação, evite as bo-
tas de bico quadrado e prefira 
as de bico fino.

Uma bota de cano cur-
to com a barra da calça dobra-
da: essa é a combinação que 
eu mais gosto e uso! Vale tam-
bém uma calça que é mais cur-
ta mesmo, o importante aqui é 
deixar uma parte da pele apa-
recendo entre a calça e a bota. 
Se sentir frio, você pode colocar 
uma meia calça ou meia ¾ cor 
da pele. Mas cuidado na hora de 
dobrar a calça. Se precisar faça 
mais que uma dobra, pois no fi-
nal a dobra deve ser fina. Dei-

xando-a grossa a combinação 
pode ficar cafona.

Com a calça por dentro da 
bota: a forma mais conhecida e 
usada, sem dúvidas. Neste caso, 
aconselho a usar calças bem 
justas (skinny) ou leggings mes-
mo, pois a calça não pode ficar 
estilo bombacha, ou seja, com 
volume de sobra de tecido. 

Talvez você só goste de 
uma forma de usar botas com 
calças ou talvez goste das três, 
mas tomando esses cuidados 
que comentei não tem como 
errar na composição. Afinal, 
o importante aqui é montar 
um look quentinho sem per-
der o estilo. 

As três melhores formas de
 usar calças com botas

INGREDIENTES
1 lata de leite condensado
2 e 1/2 xícaras (chá) de leite
5 ovos
1 xícara (chá) de paçoca esfarelada
1 xícara (chá) de açúcar (para calda)
1/2 xícara (chá) de água(para calda)
Modo de preparo 
Leve o açúcar e a água ao fogo baixo sem me-

xer até formar um caramelo. Despeje em uma 
forma de buraco no meio de 24 centímetros de 
diâmetro e reserve. No liquidificador, bata o lei-
te condensado, o leite e os ovos por dois minu-
tos. Misture a paçoca com uma colher e despeje 
na forma caramelada. Leve ao forno médio prea-
quecido em banho-maria por 40 minutos ou até 
assar e firmar. Retire, deixe esfriar e leve à gela-
deira por 3 horas. Retire, desenforme e sirva.

PUDIM DE PAÇOCA
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por ESTELA SERPA
ÁREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

Denise, parabens por mais um 
aniversario, muita saúde, paz, amor e 
sucesso pra você. Felicidades!  

Cleber, completar mais um ano de vida 
é um privilégio concedido por Deus. Que 
Deus continue te abençoando sempre. 
Parabéns. 

Eloi, Parabéns para você! Desejamos um 
aniversário muito especial e alegre, e que 
a sua vida seja sempre abençoada por 
felicidade, saúde e amor. Homenagem da 
família e amigos. 

Graciela, Parabéns por mais um ano de 
vida! Que não te falte força nem coragem 
para fazer com que ele não seja somente 
mais um, e sim o ano da sua vida, que 
seja memorável, gratificante e feliz. Que 
por mais longa que seja a busca pelas 
suas realizações, que elas não deixem de 
acontecer.

Jessica, Parabéns! Muita saúde, paz, alegria, 
prosperidade, amor, e uma infinidade de coisas 
boas em sua vida. Você merece!

Nolte, Que a alegria, paz, saúde, esperança 
e felicidade sejam renovadas em sua vida 
hoje e se renovem sempre. Feliz aniversário!

Poliana, continue sendo essa mulher 
incrível que é. Que todos os teus sonhos 
e desejos se realizem! Muitas felicidades. 
Parabéns por mais um aniversário. 
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O coordenador da Região 
Turística Vale das Águas, Nilo 
Wirth, da Agência Nilotur e di-
retor artístico do Thermas São 
João, de São João do Oeste, es-
teve visitando Flor do Sertão, 
onde se reuniu com o chefe de 
gabinete Jovir Zanuzzo, que 
também responde pela área 
do Turismo no município. O 
coordenador está visitando 
os municípios que compõem 
a região turística visando um 
contato próximo com os res-
ponsáveis pela área. A estraté-
gia objetiva fortalecer o turis-
mo na região, trabalhando de 
forma cooperada. Um termo 
de compromisso de coopera-
ção foi assinado pelo prefeito.

A ideia, segundo Nilo Wir-
th, é garantir apoio e colabo-
ração dos municípios para 
impulsionar a região no mapa 
turístico do Estado, o que ten-
de a atrair turistas para a re-

gião. “O turismo em geral, e 
de forma especial o ecoturis-
mo e o turismo para longe dos 
grandes centros, ganha for-
ça e pode se tornar fonte de 
renda e gerar boa visibilidade 
aos municípios, sem grandes 
investimentos”, destaca ele, 
aproveitando para elogiar as 
belas obras recentemente re-
alizadas no município: “esti-
ve aqui alguns anos atrás, mas 
essa chegada, com o portal e a 
ciclovia, impressionam e cau-
sam grande impacto estético 
aos turistas e todos que che-
gam ou passam pelo municí-
pio; parabéns”, conclui ele. 

A região turística “Vale 
das Águas” é composta por 
26 municípios da região que 
têm potenciais atrativos turís-
ticos a partir da água. Dentre 
esses atrativos, estão as águas 
termais e os balneários, as ca-
choeiras, os rios e os lagos. 

Flor do Sertão se encaixa nes-
se perfil, pois conta com bom 
número de nascentes, diver-
sos rios e cachoeiras, além do 
rio-lago da barragem, que já 
atrai dezenas de turistas no 

verão. Recentemente se ins-
talou no município o Pes-
queiro do Paulista, um inte-
ressante atrativo turístico que 
também tem a água como 
sua base essencial.

ENCONTRO Um termo de compromisso de cooperação foi assinado com 
objetivo de fortalecer o turismo na região, trabalhando de forma cooperada

Flor do Sertão faz parte da região 
turística Vale das Águas

Os novos líderes do Co-
mitê Agropecuário de Cunha 
Porã realizaram uma reu-
nião no último dia 9. A aber-
tura do evento foi feita pela 
prefeita Luzia Iliane Vacarin 
e pelo vice Rafael Augusto 
Böer (Rafão), tendo a presen-
ça de líderes das comunida-
des e entidades, bem como 
do secretário da Agricultura, 
Vilson Pedro Kempfer. O en-
contro foi realizado nas de-
pendências da Associação 
dos Servidores Municipais de 
Cunha Porã (ASCUP).

No encontro, foi realiza-
da a apresentação da equipe 
de trabalho da agricultura e 
instituições parceiras que são: 
Epagri, Cidasc e Icasa. Repre-
sentando a Epagri esteve o en-
genheiro agrônomo, Vladmir 
Picolli, que fez uma exposição 
dos programas e projetos que 
o Estado/Epagri tem em an-
damento. Além dele, também 
esteve presente o médico ve-
terinário, Ivan Ulsenheimer, 
que explanou sobre a Norma-

tiva/Portaria do Leite, Bruce-
lose e Tuberculose.

Após, foi realizada a apre-
sentação dos relatórios de ati-
vidades realizadas pela secre-
taria de agricultura de janeiro 
a maio deste ano, bem como o 
Plano Pluri Anual – PPA, para 
os próximos quatro anos.

ENTREGA DE RECURSOS 
DE AUXÍLIO FINANCEIRO

Durante o encontro foi 

realizada a entrega de recur-
so de auxílio financeiro no 
valor de R$ 3.822,00 ao agri-
cultor Levino Hep, da Linha 
Itapé, pelo investimento da 
atividade da avicultura em 
uma unidade de Aves com 
1.274m² de construção. O se-
cretário de agricultura agra-
deceu a participação de to-
dos no encontro, tendo a 
representação de mais 50 lí-
deres do interior e cidade.

CUNHA PORÃ

Agricultura realiza reunião com novos 
líderes do Comitê Agropecuário

O Departamento Muni-
cipal de Estradas e Rodagem 
de Bom Jesus do Oeste rea-
lizou nesta semana os traba-
lhos de melhorias e recupe-
ração da estrada vicinal da 
comunidade da Linha Lamb.  
Segundo o secretário, Elton 
Henrique da Silva, a equi-
pe está realizou trabalhos de 
cascalhamento, patrolamen-
to e após compactação. 

Além dessas melhorias 
também foi realizado a aber-

tura de uma nova estrada na 
propriedade de Niko Mahl, 
facilitando assim, o melhor 
acesso de tráfego de veícu-
los, garantindo mais segu-
rança e boas condições de 
trafegabilidade. A Secretaria 
do DMER, também pede aos 
agricultores que possuem 
cerca elétrica próxima das 
estradas, que se possível, re-
tirem as mesmas para que as 
máquinas possam trabalhar 
sem danificá-las. 

INFRAESTRUTURA

MUNICÍPIOS

Estrada que dá acesso a 
Linha Lamb recebe melhorias

A administração de Bom 

Jesus do Oeste, por meio da 

Secretaria de Educação, Cul-

tura e Esportes, em parce-

ria com o Cras através da as-

sistente social Roseli Simone 

Jandt, realizou a assinatura 

de contrato com a Horus Fa-

culdades, para implantar o 

Projeto Super Cérebro para 

alunos da rede municipal.

O projeto é um ajuste es-

pecial de instrumentos pe-

dagógica que faz com que 

os alunos desenvolvam suas 

inteligências através de jo-

gos e desafios individuais. 

Estas ferramentas desen-

volvem habilidades cogniti-

vas e aspectos sócios emo-

cionais nos alunos, pois são 

exploradas competências 

como liderança, sociabili-

dade, cooperativismo, es-

tratégia, criatividade e pen-

samento lateral. 

De acordo com a secre-

tária de Educação, Adriane 

Baumbach, o objetivo deste 

projeto é promover estímu-

los que garantem o desen-

volvimento das habilidades 

dando assim maior atenção 

aos alunos com dificuldade 

no aprendizado. As aulas do 

método Super Cérebro per-

mitem que os alunos explo-

rem novas formas de pen-

sar. A resolução de operações 

matemáticas com o Soroban, 

o ábaco japonês, estimula ra-

ciocínio lógico, cálculo men-

tal, memorização, foco e con-

centração. 

PARCERIA

Projeto Super Cérebro é 
implantado na rede municipal
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A Secretaria de Educação 
de Bom Jesus do Oeste adqui-
riu brinquedos novos para a 
creche da pré-escola. Confor-
me a secretária de Educação, 
Adriane Baumbach, as crian-
ças aprendem brincando e 
esse é um momento de socia-
lização com o outro, que con-
tribui para o desenvolvimen-
to da coordenação motora, 
criatividade, imaginação e 

concentração das crianças.
Conforme Adriane, a se-

leção de brinquedos foi feita 
atendendo as necessidades 
específicas de cada faixa etá-
ria, com a compra de brin-
quedos de qualidade, de 
acordo com as propostas pe-
dagógicas das escolas, pois é 
necessário sempre valorizar 
o brincar e a interação entre 
as crianças.

Projeto Super Cérebro é 
implantado na rede municipal

BOM JESUS DO OESTE

1º EDIÇÃO

AMERIOSREDE FEMININA 

AGRICULTURA

Educação infantil recebe 
brinquedos novos 

Consulado Colorado 
promoverá feijoada 

Aline Engel assume Colegiado 
da Assistência Social

Entidade pede a contribuição da população 
para adquirir aparelho de ultrassonografia

Capacitação é oferecida aos produtores rurais

Brinquedos foram adquiridos de acordo com as propostas pedagógicas
 

Promover bons hábi-
tos alimentares no ambien-
te escolar é trabalhar a fa-
vor da aprendizagem de seus 
alunos. Por isso, a Secre-
taria Municipal de Educa-
ção de Cunha Porã promo-
ve o consumo de alimentos 
de forma adequada em toda 
a rede municipal de ensino. 
Ao todo, 540 crianças da es-
cola Núcleo Número Um, e 
539 crianças matriculadas em 
creches e pré-escolas contam 
com alimentação escolar es-
pecífica e segura.

 De acordo com a nutri-
cionista responsável pela ali-
mentação dos alunos da rede 
municipal, Cátia Regina Bal-
lestreri, uma boa alimenta-

ção assegura maior facilidade 
de assimilação dos conhe-
cimentos, além de prevenir 
uma série de doenças e dese-
quilíbrios futuros, como pro-
blemas relacionados ao cres-
cimento, colesterol alto e, 

também, obesidade infantil.
 “Ao falar de alimentação 

escolar, há associação com a 
quantidade e também com a 
qualidade. O consumo de ali-
mentos deve ser de tal forma 
que não falte nem ultrapasse a 

quantidade necessária de nu-
trientes que um aluno precisa, 
de forma a prevenir o apareci-
mento de doenças causadas, 
tanto pela falta, quanto pelo 
excesso de alimentos”, explica 
a nutricionista.

 Cátia ressalta ainda que, 
em um país onde a fome e 
desnutrição são graves pro-
blemas sociais, a educação 
alimentar e nutricional é cen-
tral. “A escola é um agente 
fundamental nesse sentido, 
uma vez que acompanham 
as diversas fases do desenvol-
vimento desde a primeira in-
fância, etapa em que come-
çam a se moldar os hábitos 
alimentares que repercutirão 
por toda a vida”, finaliza.

EDUCAÇÃO Bons hábitos alimentares na escola auxiliam no 
processo de aprendizagem e previnem desequilíbrios futuros

Alimentação escolar faz parte do processo 
de aprendizagem em Cunha Porã

A Secretaria Munici-
pal de Agricultura de Flor 
Sertão realizou na tarde de 
quarta-feira (16), um mo-
mento de capacitação para 
produtores do município. O 
evento foi realizado na sede 
do Pesqueiro do Paulista, na 
Linha Marmeleiro.

Com assessoria do 
agrônomo Eduardo Pele-
grini, da Cooperativa Au-
riverde, foi abordado dois 
temas: Dessecação Ante-
cipada e Combate à Cigar-
rinha. São dois temas de 
grande utilidade para os 
produtores no atual cenário.

Mais de 30 agricultores 
participaram da capacita-

ção, que também contou a 
presença do secretário Re-
nato Perin e do prefeito Sid-
nei Willinghöfer. "Oportuni-
zar momentos como esse é 
uma das formas de apoiar e 

incentivar nossos produto-
res rurais; o conhecimento é 
a base para melhorias signi-
ficativas na agricultura", re-
conhece o prefeito.

Após a capacitação o 

proprietário do local levou 
os participantes para co-
nhecer um pouco das ins-
talações do Pesqueiro do 
Paulista, finalizando à tarde 
com um lanche.

A secretária municipal de Assistência Social 
de Flor do Sertão, Aline Mara Engel, assumiu a 
coordenação do Colegiado da Assistência So-
cial da Associação dos Municípios do Entre Rios 
(Amerios), com sede em Maravilha. Na ocasião 
ela também participou do 1º Encontro da Câma-
ra Técnica de Assistência Social, representando 
os municípios da Amerios. O tema Em defesa dos 
direitos sociais, com dignidade, equidade e justi-
ça foi abordado durante o encontro. 

Com a chegada da pan-
demia os tradicionais al-
moços, eventos e viagens 
ao Beira Rio do Consula-
do e Associação dos Colora-
dos de Cunha Porã não pu-
derem mais ser realizados e 
pela primeira vez, será pro-
movido um almoço para os 
sócios n. No dia 26 de junho, 
será realizada a primeira 
Feijoada Colorada e entre-
gue no Esporte Clube Cunha 
Porã, respeitando o distan-
ciamento e o controle do 
fluxo de pessoas, cumprin-
do com todas as medidas de 
prevenção ao Covid-19.

Conforme o presidente 
Euri Jung, será disponibili-
zado uma pequena quantia 
de fichas para venda aos só-
cios que quiserem adquirir 
mais bandejas, com o custo 
de R$ 20, feito através de re-
servas. “Em tempos de pan-
demia tivemos que nos rein-
ventar valorizando os sócios 
que se mantiveram em dia 
com a mensalidade. Dese-
jamos que muito em breve 
possamos retornar com nos-
sos almoços presenciais e as 
viagens em dias de jogos até 
o Beira Rio”, afirmou o pre-
sidente.

A Rede Feminina de Combate 
ao Câncer de Cunha Porã está ar-
recadando valores para adquirir 
um aparelho de ultrassonografia 
completo. O mesmo ficará cedi-
do junto a Fundação Hospitalar 
de Cunha Porã, já que a entida-
de não tem um aparelho disponí-
vel, para que assim possa ajudar 
no melhor atendimento da popu-
lação do município.

Foram realizados três orça-

mentos, sendo optado pelo menor 
valor de R$ 99.900,00 mil. A RFCC 
já possui em caixa R$ 30 mil, sen-
do este valor arrecadado através 
do Projeto Troco Solidário da Ha-
van, juntamente com outras do-
ações recebidas. Assim sendo a 
entidade precisa do apoio e cola-
boração de toda população, seja 
através de indústria, comércio, 
entidades e pessoas físicas, po-
dem estar doando qualquer valor.

O restante do valor precisa ser 
arrecadado até o mês de julho, pois 
em agosto será feita a prestação de 
contas para a Havan. Para isso a 
RFCC conta com o apoio e colabo-
ração de todos. Você pode estar fa-
zendo a doação através das seguin-
tes contas: Sicoob: conta 130433-0, 
banco: 756, cooperativa: 3032 ou 
no Sicredi: PIX:  04061017000100, 
ou quem preferir pode ir até a sede 
da entidade.  Secretária estará a frente do Colegiado neste ano
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CARINE ARENHARDT 

O governo municipal de 
Maravilha lançou nesta se-
mana o edital para as novas 
obras de pavimentação ru-
ral. O edital prevê um investi-
mento de até R$2.266.009,76, 
para asfaltar os acessos das li-
nhas São Paulo e Consolado-
ra. Deste montante total, R$ 
2 milhões são de emenda do 
deputado Celso Maldaner e o 
restante será de contraparti-
da do município. 

A empresa vencedora da 
licitação será responsável 
pela execução de serviços de 
pavimentação asfáltica, ter-
raplanagem, drenagem plu-
vial e sinalização nos trechos. 
As empresas devem apresen-
tar proposta até o dia 29 de 
junho.

Conforme o secretário 
de Agricultura, Pedro Gilber-
to Ioris, na Linha São Paulo 
a área pavimentada será de 
10,1 mil metros quadrados, 
abrangendo o trecho que dá 
acesso a comunidade, com 

início na BR-282 e chegando 
até a sede. Na Linha Consola-
dora a área é de 1,8 mil me-
tros quadrados e contempla 
um trecho menor, próximo 
da sede comunitária. 

INVESTIMENTO Pavimentação será nos acessos das linhas São Paulo e Consoladora 

Prefeitura lança edital para novas 
obras de asfalto no interior 

Trecho da Linha São Paulo terá início próximo da BR-282

 Trecho na Linha Consoladora, próximo da sede comunitária 

DIANA HEINZ

Troco solidário é uma 
ação conhecida e utiliza-
da por diversas instituições 
e agora será utilizada pela 
Rede Feminina de Combate 
ao Câncer de Maravilha. São 
50 latas que começaram on-
tem (18) a serem distribuídas 

pelo comércio em diversos 
pontos da cidade. “Ás vezes 
as pessoas nos perguntam 
como podem ajudar, as la-
tas do bem são uma forma de 
auxiliar a rede. Não só moe-
das que são bem-vindas, mas 
qualquer valor em dinheiro”, 
disseram as voluntárias. 

Nas latas foi escrita a letra 

de uma música frequentemente 
cantada pelo grupo: “Fica sem-
pre, um pouco de perfume nas 
mãos que oferece rosas. Nas 
mãos que sabem ser generosas. 
Dar um pouco que se tem ao 
que tem menos ainda. Enrique-
ce o doador, faz sua alma ainda 
mais linda”. A campanha será 
permanente no comércio. 

AÇÃO 

Rede Feminina distribui latas 
beneficentes pelo comércio
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OBITUÁRIO

DIANA HEINZ

Alegria e emoção são 

lembranças e sentimentos 

que definem a chegada de 

uma criança na família. Para 

eternizar esse momento, o 

Hospital São José através do 

Serviço Atenção Obstetrícia 

Neonatal (SAON) e da equi-

pe de trabalho Humanização  

implantaram o Projeto “Arvo-

re da Vida”. Trata-se de um re-

gistro da placenta em forma 

ilustrativa em uma tela de pa-

pel. No documento também 

está o registro da hora nasci-

mento, nome do pai e mãe e o 

retrato do pezinho do recém-

-nascido.

A arte é realizada com a 

própria placenta sendo pin-

tada naturalmente com o 

sangue da mãe, com se fosse 

um carimbo. Depois de seca e 

pronta, a arte é entregue para 

a família. “A ação  de entregar 

a arte da árvore da Vida para 

as mães  já é conhecida em 

vários hospitais e uma forma 

lúdica de proporcionar uma 

lembrança desse momen-

to tão importante que o nas-

cimento de um filho”, disse a 

equipe. 

MAMÃE 
Andreia Zanivan partici-

pou do projeto neste mês du-

rante o parto da bebê Mirella. 

Para ela a iniciativa eterniza o 

momento. “Foi muito impor-

tante ter registrado a separa-

ção do útero materno no mo-

mento em que minha filha 

MATERNIDADE Arte feita com o formato da placenta 
tem como objetivo eternizar o nascimento de bebês 

Hospital São José realiza 
projeto Árvore da Vida

“O cordão assemelha-
se com o tronco, os vasos 
sanguíneos com os galhos 
e o tecido planetário 
com a copa das árvores, 
além de sua função que é 
essencial a vida, por isso 
nome Árvore da Vida”, 
explicam os profissionais. 

começa a própria vida. Pla-

centa é sinônimo de vida, é a 

representação mais pura de 

força e conexão representan-

do as raízes fetais no terreno 

chamado mãe”, declara. 

MARCO MACIEL
O ex-vice-presidente da República 
Marco Maciel morreu no dia 
12 de junho, aos 80 anos. Ele 
dedicou a vida à política: foi 
deputado estadual, federal, 
senador e ministro da Educação. 
Nas eleições de 1994, foi eleito 

vice-presidente da República na chapa com Fernando 
Henrique Cardoso. Foi reeleito vice-presidente em 
1998. Em 2003, se tornou membro da Academia 
Brasileira de Letras.

DOMINGOS FRAGA
O jornalista Domingos Fraga 
morreu no dia 12 de junho, aos 62 
anos, vítima de covid-19. Diretor 
de jornalismo da Record, também 
foi professor de Jornalismo 
da Faculdade Cásper Líbero e 
integrou o Grupo Globo. Além de 

cobrir assuntos de economia, foi um dos fundadores 
da revista Quem.

LISA BANES
A atriz Lisa Banes morreu no dia 
14 de junho, aos 65 anos, após 
ter sido atropelada. Ela atuou em 
filmes como Garota Exemplar, 
Cocktail e A Cura. Recentemente, 
participou de programas de 

TV como Once Upon a Time, 
Borderline Talent e Nashville: No Ritmo da Fama.

CARLOS REIS
O diretor de teatro, ator e escritor 
Carlos Reis morreu no dia 16 de 
junho, aos 84 anos. Ele passava 
por tratamento de leucemia havia 
oito anos e estava sob cuidados 
médicos em casa. Reis ficou 
famoso ao interpretar Jesus 

Cristo, durante nove anos, em Fazenda Nova, e nas 
últimas duas décadas foi responsável pela direção do 
espetáculo.

JANET MALCOLM
A jornalista americana Janet 
Malcolm, uma das maiores 
referências na área, morreu no 
dia 17 de junho, aos 86 anos, 
vítima de câncer no pulmão. Ela é 
autora de reportagens clássicas 

como "O Jornalista e o Assassino", 
que debate ética e liberdade de imprensa ao narrar a 
história de um homem condenado por assassinato que 
processa um jornalista. Janet trabalhou de 1963 até a 
sua morte na revista The New Yorker, que abrigou seus 
ensaios mais famosos.

CENELDA MARIA BARTH
Faleceu no dia 10 de junho, no Hospital São Lucas de 
Guaraciaba, aos 82 anos. Seu corpo foi sepultado no 
cemitério da Linha Tigre, em Guaraciaba.

JOÃO DARCI DE OLIVEIRA
Faleceu no dia 10 de junho, no Hospital de Palma 
Sola, aos 56 anos. Seu corpo foi velado na Igreja do 
Bairro Xavantes, em Anchieta, e sepultado no cemitério 
municipal de Anchieta.

CARLA CRISTINA DALMORO
Faleceu no dia 10 de junho, vítima de acidente de 
trânsito, aos 39 anos. Seu corpo foi velado na Igreja 
Católica do Bairro Salete, em São Miguel do Oeste, e 
sepultado no Cemitério Memorial Jardim dos Ipês.

ODILO ZIMMERMANN DOS SANTOS
Faleceu no dia 13 de junho, aos 74 anos. Seu corpo foi 
velado no Cemitério Jardim dos Ipês, em São Miguel 
do Oeste, e sepultado no cemitério da Linha Polaca, em 
Barra Bonita.

WALDEMIRO VICTOVSKI
Faleceu no dia 13 de junho, em sua residência, aos 
69 anos. Seu corpo foi velado na capela mortuária 
municipal de Maravilha e sepultado no cemitério 
municipal de Maravilha. 

NILDA SCHNEIDER
Faleceu no dia 14 de junho, no Hospital São José de 
Maravilha, aos 54 anos. Seu corpo foi velado na Casa 
Mortuária de Maravilha e sepultado no cemitério 
municipal.

JOÃO OSNI DA SILVA
Faleceu no dia 14 de junho, no Hospital Casa Vitta de 
São Miguel do Oeste, aos 89 anos. Seu corpo foi velado 
na Capela Mortuária de Guaraciaba e sepultado no 
cemitério de Guaraciaba.

ADÃO BALDIN
Faleceu no dia 14 de junho, em sua residência, aos 84 
anos. Seu corpo foi velado na Igreja Católica do Distrito 
Grápia e sepultado no cemitério da comunidade. 

ORLANDO KOHLS
Faleceu no dia 15 de junho, no Hospital São Lucas de 

Guaraciaba, aos 79 anos. Seu corpo foi velado na Igreja 
Evangélica da Linha São Jorge, em Romelândia, e 
sepultado no cemitério da comunidade.

IRENIO ALVEMIR VAESS
Faleceu no dia 15 de junho, no Hospital de Saudades, 
aos 58 anos. Seu corpo foi velado na Igreja Assembleia 
de Deus da Linha Gaiola, em Anchieta, e sepultado no 
cemitério municipal.

VERONICA JANISKI LAGO
Faleceu no dia 16 de junho, no Hospital São José de 
Maravilha, aos 87 anos. Seu corpo foi sepultado no 
cemitério católico da Linha Barro Preto. 

ELIZIA ALTHAUS VON BORSTEL
Faleceu no dia 17 de junho, no Hospital São José de 
Maravilha, aos 91 anos. Seu corpo foi sepultado no 
cemitério municipal de Maravilha.

DIRCEU LUIZ SCALCO 
Faleceu no dia 18 de junho, no Hospital Regional, aos 
59 anos. Seu corpo foi velado na Capela Mortuária 
de Guaraciaba e sepultado no cemitério católico de 
Guaraciaba.
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por ALYSON HENRIQUE BECKER
TRÂNSITO E VOCÊ
Soldado PM lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia Militar Rodoviária

EDERSON ABI

A Polícia Civil de Mara-
vilha está investigando um 
golpe aplicado após o anún-
cio de uma venda de cami-
nhão pela internet. O ven-
dedor do caminhão e o 
interessado foram engana-
dos por um atravessador 
(golpista), que ficou com o 
dinheiro. O caso foi regis-
trado na segunda-feira (14) 
pela delegada da Polícia Ci-
vil de Maravilha, Joelma Al-
berton. 

Em entrevista à Rádio Lí-
der nesta semana, ela rela-
tou que o dono do caminhão 

(Maravilha) e o interessado 
(Dionísio Cerqueira) con-

versaram ao mesmo tempo 
com o golpista, que se pas-
sou pelo real comprador e 
pelo vendedor. O atravessa-
dor pediu sigilo na negocia-
ção e ficou com o dinheiro. 

A delegada está inves-
tigando o golpe e fez um 
alerta para esse tipo de si-
tuação, que está sendo re-
gistrada com frequência 
na região. Na manobra, na 
maioria das vezes, o golpis-
ta faz a clonagem do anún-
cio verdadeiro para atrair 
reais compradores e aplicar 
o golpe nos dois. 

ESTELIONATO Polícia Civil investiga o caso e pede atenção para compradores

Vítima perde R$ 125 mil em golpe 
na internet após tentar comprar 
caminhão de morador de Maravilha

Um grave acidente de 
trânsito foi registrado terça-
-feira (15) na BR-277, em La-
ranjeiras do Sul, no Paraná. 
A colisão envolveu uma car-
reta, emplacada em Maravi-
lha, carregada com adubos 
e um veículo Gol, placas de 
Laranjeiras do Sul. O carro 
era conduzido por Everton 

Rodrigo Lemes, de 23 anos, 
que ficou preso às ferragens, 
não resistiu aos ferimentos e 
morreu no local.

O condutor da carreta, 
que tombou na lateral da pis-
ta, sofreu apenas ferimentos 
leves e foi encaminhado ao 
hospital São Lucas em Laran-
jeiras do Sul.

A Polícia Rodoviária Fe-
deral apreendeu, na noite 
de quarta-feira (16) 240 qui-
los de maconha e skunk na 
base operacional da BR-282, 
em Maravilha. A equipe rea-
lizava uma fiscalização e deu 
ordem de parada para um ve-
ículo Hyundai Azera. O con-

dutor iniciou uma fuga por 
cerca de quilômetros, mas foi 
preso logo depois. 

O veículo era conduzi-
do por homem de 24 anos 
e transportava cerca de 202 
quilos de maconha e quase 
37 quilos de skunk no porta-
-malas e banco traseiro.

Um veículo Fiat Toro, de Maravilha, se en-
volveu em um acidente de trânsito na BR-282, 
em São Miguel do Oeste. Foi uma saída de pis-
ta por volta das 15h30 de terça-feira (15). 

Uma mulher, condutora do automóvel, 
recebeu os primeiros socorros do Corpo de 
Bombeiros e foi encaminhada para avaliação 
médica no Hospital Regional Terezinha Gaio 
Basso. A vítima relatou aos socorristas que 
sentia dores pelo corpo, mas aparentemente 
sem gravidade. 

PARANÁ TRÁFICO
Carreta de Maravilha se envolve 
em acidente com morte 

PRF flagra veículo transportando 
maconha e skunk

Carreta de Maravilha estava carregada com adubos e teve grandes danos

Droga estava no porta-malas e banco traseiro do veículo

TRÂNSITO
Veículo sai da pista em acidente na BR-282

Veículo saiu da pista e ficou em um barranco 
às margens da rodovia

CICLISMO E SEUS DEVERES
A prática esportiva é essencial para a qualidade de vida, 

e nesse contexto as bicicletas vem tomando espaço nas vias 
públicas. Elas fazem parte do trânsito e, por isso, são sujei-
tas a direitos e deveres. Ou seja, ao passo em que há a possi-
bilidade delas transitarem nas vias públicas, existe também 
o modo correto de ser feito.

Digo isso pois, dos dois lados, encontramos exageros, 
por exemplo, em um caso específico, de um lado conduto-
res de veículos automotores irritados com bicicletas nas ro-
dovias, e de outro bicicletas que não respeitam a legislação. 
Mas até que ponto um está certo e o outro errado?

Pois bem, conforme o caso acima, sabemos que existem 
rodovias dotadas de acostamentos e outras não, a exemplo 
da SC 163 e SC 496, respectivamente. As bicicletas, quando 
utilizadas em rodovias com acostamento, é por ali que de-
vem trafegar, no mesmo sentido do fluxo de direção dos ve-
ículos automotores. 

E se caso der algum acidente e a bicicleta estiver em via 
dotada de acostamento, porém estiver sobre a pista de ro-
lamento? 

Em tese a culpa se dá para o condutor da bicicleta, pois 
desrespeitou a legislação de trânsito, provocando o risco e 
por fim o infortúnio, sendo responsável civil e criminalmen-
te pela conduta. Deve-se observar, claro, todo o cenário do 
acidente de trânsito, para enfim aferir a culpa, se ela é exclu-
siva do condutor da bicicleta ou se é concorrente com ou-
tros fatores.

Nesse sentido, quais seriam as implicações penais para 
o condutor da bicicleta?

Necessário se faz avaliar o cenário do acidente de trân-
sito, ou seja, as condições da bicicleta, aonde ocorreu o aci-
dente, bem como os fatores da via, tempo e claridade.

Digo isso pois, além de estar em cima da pista de rola-
mento em via dotada de acostamento, acontece de conduto-
res de bicicletas, à noite, sequer terem os dispositivos de ilu-
minação, podendo também encontrarem-se embriagados, o 
que já aconteceu.

Nesse sentido, o condutor da bicicleta poderá respon-
der, conforme as circunstâncias do acidente de trânsito e a 
depender do que ocorrer com as outras pessoas envolvidas, 
desde uma lesão corporal culposa, bem como expor perigo a 
vida e saúde de outrem, até um homicídio culposo.

Então, a lição que fica é, amigo ciclista, observe a legis-
lação de trânsito e faça do trânsito um lugar mais seguro.

Tenham todos uma boa semana.
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ESPORTE

 ONEIDE BEHLING

A manhã de sábado (12), 
foi marcada por uma conver-
sa informal entre membros 
da diretoria da Associação 
Maravilha Futsal (Amaf ), en-
tidade que juntamente com 
a Secretaria de Esportes, Ju-
ventude e Lazer, de Maravi-
lha, gerencia o MH Futsal/
SEJL/Acema e o supervisor 
técnico da equipe do Mare-
chal Futsal de Marechal Can-
dido Rondon/PR, Márcio 
Luiz Werlang. Na oportuni-
dade participaram do encon-
tro o preparador físico Gian 
Mauro Silva; presidente Sa-
mir Silva; segundo secretário 
Lademir Roberto Werner; se-
gundo tesoureiro Alejandro 
Fabian Farias e o técnico Beni 
de Lima. 

O encontro consistiu na 
busca de informações em 
relação às técnicas de ad-
ministração de equipe. En-
tre os assuntos discutidos 
foram tratados avaliação de 
jogadores, contratos, condi-
cionamento físico, diálogo 
entre direção e atletas e for-
mas de buscar recursos fi-

nanceiros entre outros.
Segundo o presidente do 

MH Futsal, é sempre impor-
tante poder falar com quem 
já tem experiência na área. 
“Não podemos deixar esca-
par a oportunidade de buscar 
conhecimento quando temos 
uma pessoa do nível do Már-
cio perto de nós, foi uma con-
versa de bom proveito e com 
certeza tirou diversas dúvi-
das que tínhamos em relação 
à área”, frisa Samir.

MÁRCIO WERLANG
O profissional jogou fut-

sal durante 10 anos, quan-

do em 2013 recebeu con-
vite para ser supervisor da 
equipe de Herval do Oeste. 
No ano seguinte trabalhou 
na equipe de Pinhalzinho, 
sua terra natal, onde em 
2014 foi vice-campeão da 
primeira divisão. Em 2016 
assumiu mais um desafio 
na carreira. Ajudou a orga-
nizar o time do Joaçaba na 
Liga Nacional de Futsal.

A vida do profissional 
também passa pelo muni-
cípio de São Lourenço do 
Oeste. Em 2018 fez parte da 
equipe daquele município, 
quando foi vice-campeão 

da Copa Santa Catarina. De-
pois o caminho foi para a ci-
dade gaúcha de Uruguaia-
na, onde foi vice-campeão 
da Copa dos Pampas.

São Lourenço do Oeste 
mais uma vez passou pelo 
profissional, que em 2020 
foi vice-campeão da série 
ouro da Federação Catari-
nense. A final foi contra a 
equipe de Joinville.

Neste ano, Werlang é su-
pervisor da equipe do Ma-
rechal Futsal. A equipe pa-
ranaense disputa a Liga 
Nacional de Futsal e compe-
tições estaduais.

RESENHA Direção da AMAF de Maravilha esteve reunida com profissional 
experiente em futsal com o intuito de melhorar a organização 

Diretoria busca informações técnicas 
de administração de equipe 

A equipe maravilhense do MHFut-
sal/SEJL/Acema, jogou e venceu fora 
de casa, no último dia 11, em amisto-
so preparatório para a Liga Catarinen-
se de Futsal, em Modelo. A equipe da 
casa abriu dois gols, o que obrigou os 
maravilhenses a buscarem uma mu-
dança no placar. Depois da reação, 
Maravilha conseguiu virar o jogo em 3 
a 2, mas foi quando os donos da casa 
também reagiram e empataram.  

Após o empate em 3 a 3, foi à vez 
de Maravilha novamente. O placar fi-
nal foi de 6 a 4 para os maravilhenses. 
O jogo foi de presença restrita de pú-
blico e todos os atletas realizaram me-
dição da temperatura e assinaram a 
lista de entrada no ginásio. Maravilha 
se prepara para a Liga Catarinense de 
Futsal Série Ouro e a equipe de Mode-
lo se prepara para Série Bronze, tam-
bém da Liga.

PREPARATÓRIO 
COLORADOMaravilha vence jogo 

amistoso em Modelo
Com gol relâmpago, 
Atlético-MG vence 
o Internacional

Foi com uma jogada bem trabalhada 
num contra-ataque rápido que o Atléti-
co-MG venceu o Inter por 1 a 0 na noite 
de quarta-feira, no Beira-Rio, pela quar-
ta rodada do Brasileirão. Com um mi-
nuto de jogo, Jair roubou uma bola no 
meio de campo, acionou Hulk, e o ata-
cante largou na boa para Nathan fazer o 
gol do jogo. É a quinta vitória consecuti-
va do Galo, somados Série A e Copa do 
Brasil. O resultado coloca o time minei-
ro no G-4.

O Inter volta a jogar no Beira-Rio no 
domingo, às 16h, contra o Ceará. O Galo 
recebe a Chapecoense na segunda-feira, 
às 20h, no Mineirão.

DEU GALO
Atlético-MG esteve muito me-

lhor organizado em campo do que 
o Internacional. Durante a partida 
o Inter não teve um roteiro, foi jogan-
do conforme as coisas aconteciam. 
Mesmo assim teve boas chances de empatar. 
O mais justo seria o empate. É muita coisa acontecendo 
ao mesmo tempo no clube. Time precisa urgentemen-
te de um treinador. Tem um erro que precisa ser resolvi-
do. Para jogar com dois centroavantes, é recomendado 
que alguém tem que voltar para ajudar na marcação. E 
o Yuri Alberto, melhor centroavante, é obrigado a mar-
car. Isso tira ele da grande área e ainda cansa o atleta. 
Mesmo com a derrota deu para perceber que o esque-
ma nesse jogo foi modificado. O volante ficou na fren-
te da zaga, como primeiro volante mesmo e não como 
zagueiro. Edenilson e Patrick jogaram mais na frente, 
abrindo como pontas quando vão para o ataque. Aos 
poucos o Inter foi se acalmando, ganhando campo e 
saindo pro jogo. Mas o Galo está num momento supe-
rior e administrou o resultado.

RESULTADO BOM
Empatar com o São Paulo lá, depois de sair perden-

do, não acontece sempre com a Chapecoense. É preci-
so ter paciência, nada se organiza do dia para noite, ain-
da mais a bagunça que estava na Chape. Jair Ventura é 
bom treinador, uma pena que o elenco não é qualifica-
do. Time melhorou, está em evolução! Teve garra e de-
terminação contra o Tricolor Paulista. Próximo desafio 
é contra o Atlético, na segunda-feira, em Minas Gerais. 
Oremos!

CULPADO 
Para quem iria se dedicar no 

título do Brasileirão por não es-
tar na Libertadores a realidade 
mostra um Grêmio na lanterna da 
competição. São três jogos e três derro-
tas nesta largada. Time não apresenta nenhuma evolu-
ção dos tempos de Renato. Tiago Nunes é o principal 
responsável pelo momento ruim. Começar novamente 
com Paulo Victor, falhou no gol e ainda entregou uma 
bola nos pés do atacante, que não aproveitou. E Luiz 
Fernando no ataque, não tem muito como defender o 
treinador. Matheus Henrique voltou a ser um jogador 
comum. Diante do Sport Recife todos os jogadores jo-
garam mal. Com isso, a culpa é do treinador. Para pio-
rar, na coletiva defendeu Paulo Vitor, dizendo que seu 
goleiro não falhou. Absurdo!

 DOUGLAS COSTA
Douglas Costa está muito fora de forma. Falta um 

melhor preparo físico, estava completamente fora do 
tempo de uma partida de futebol. Ele mesmo admitiu 
que precisa pisar mais no gramado, ganhar confiança 
novamente. Tentou algumas jogadas que poderá execu-
tar com naturalidade na sequência do Brasileirão.

TAISON FORA DO GRE-NAL
Lamentável essa lesão na coxa direita do Taison, 

justamente agora que busca um entrosamento no Inter. 
Período estimado de recuperação é de 3 a 4 semanas. 
Informação é do Departamento Médico. Com essa situ-
ação podemos colocar que Taison está fora do Gre-Nal.
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INVESTIMENTO 
Prefeitura lança edital 
para novas obras de 
asfalto no interior 
Pavimentação será nos acessos das 
linhas São Paulo e Consoladora 
PÁGINA: 24

MARAVILHA
Câmara aprova Programa 
Medicamento em Casa
O objetivo do PL é garantir o acesso 
mais efetivo de medicamentos a pessoas 
com mobilidade nula ou reduzida 

PÁGINA: 04

COVID-19
Maravilha tem queda 
nos casos ativos e 
registra novas mortes 
Hospital São José está com 100% 
de ocupação nos leitos de UTI. A 
enfermaria também segue com 
vários pacientes internados 
PÁGINA: 02

Proprietários de terrenos 
baldios poderão ser 
isentos do pagamento 
do IPTU e taxa de lixo 
se disponibilizarem 
seus imóveis para 
estacionamento

Projeto propõe amenizar 
falta de vagas na cidade

ESTACIONAMENTO 

PÁGINA: 13


